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ФУТБОЛ. В ПРЕДДВЕРИИ ИСТОРИЧЕСКОГО ИСПОЛКОМА РФС

(Окончание на 3-й стр.)

«СБОРНАЯ - ДЛЯ РОССИИ»

Сергей КАРЯКИН: ПЕРВЫМ ПОЗДРАВЛЮ 
НЕПОМНЯЩЕГО ИЛИ ГРИЩУКА, ЕСЛИ 
ИМ УДАСТСЯ ВЕРНУТЬ ШАХМАТНУЮ 

КОРОНУ В РОССИЮ
Ведущий российский гроссмейстер поддержал идею 

благотворительного турнира 
Два участника Кубка Наций, Ян Не-

помнящий и Сергей Карякин, вме-
сте с Владимиром Крамником, Алек-
сандром Грищуком, Петром Свидле-
ром, Евгением Томашевским, Эрнесто 
Инаркиевым и Александром Рязанце-
вым принимают участие в благотвори-
тельном турнире «Сборная - России». 
Все средства, собранные спонсора-
ми и просто неравнодушными людь-
ми, поступят в больницы, где борются 
с эпидемией COVID-19. 

Во вторник гроссмейстеры сыгра-
ли по 7 блиц-партий. После первого 
круга лидерство захватил Александр 
Грищук, набравший 5,5 очка из 7. Он 
обыграл Петра Свидлера, Владими-

ра Крамника, Александра Рязанцева и 
Сергея Карякина. На пол-очка позади 
идет Владимир Крамник, в чьем активе 
победы над Александром Рязанцевым, 
Яном Непомнящим, Эрнесто Инаркие-
вым и Евгением Томашевским. На тре-
тьем месте с 4 набранными очками 
расположился Евгений Томашевский, 
который после четырех ничьих выи-
грал у Эрнесто Инаркиева и Яна Не-
помнящего.

14 мая четыре участника, показав-
шие лучший результат, сыграют полу-
финалы и финал.

Корреспондент «Спорт уик-энда» 
побеседовал с Сергеем Карякиным.

(Окончание на 8-й стр.)

Лучший футболист СССР 1972 
года, известный правдоруб и фут-
больный критик в интервью корре-
спонденту нашей газеты рассказал 
о том, почему во что бы то ни стало 
необходимо доиграть текущий се-
зон.

- Евгений Серафимович, врач 
сборной России Эдуард Безуглов со-
общил о том, что никто из фут-
болистов клубов РПЛ не был инфи-
цирован коронавирусом, поэтому 
чемпионат можно попытаться до-
играть. В понедельник мы слыша-
ли обращение Президента России, в 
котором звучало предложение о по-
степенном выходе из наложенных 
ранее ограничений. Получается, 
нет никаких преград для того, что-
бы нормально завершить сезон?

- 15 мая будет Исполком РФС, ко-
торый будет принимать решение. Но 
смотрите, кто говорит о том, играть 
или не играть: Александр Медведев, 
Александр Дюков, Евгений Гинер, Ле-
онид Федун, Сергей Галицкий, бос-
сы РЖД. Но я не знаю таких футболи-
стов! Вот если бы руководителями клу-
бов были бывшие футболисты, то все 
без исключения сказали бы, что надо 
играть в футбол. Как именно – это дру-
гой вопрос. Но надо играть в футбол, 
чемпионат должен закончиться! Надо 
доигрывать, и для меня абсолютно не-
понятно, почему кто-то считает, что 
нынешний сезон можно закрыть и на-
чать новый (в этот момент наш со-
беседник чихнул). Вот видите, значит, я 
прав. Впрочем, я думаю, если не будет 
запрета играть сверху, то РФС и РПЛ 

не запретят доигрывать. Правда, мы 
привыкли к тому, что в Питере 50 ты-
сяч зрителей собирается, когда игра-
ет «Зенит». В нынешних условиях тако-
го не будет.

«Зениту» припомнят, 
если сезон не доиграют

- Поясните, почему надо доигры-
вать.

- «Зенит» на 100 процентов станет 
чемпионом, если этот сезон доиграют. 
Но если мы питерский клуб назначим 
чемпионом, то будут претензии. Все бу-

дут долго делать оговорки, вспоминая, 
как дали этот титул команде Семака.

- Как доигрывать? Пока проект-
ные даты рестарта – 21 и 28 июня.

- Да хоть восемь дней подряд 
играть, но доигрывать этот сезон! При 
любом, самом напряженном, графике 
все команды будут в абсолютно одина-
ковых условиях. Вы будете играть каж-
дый день и всё равно увидите, кто луч-
ше, а кто хуже. И никто никому ничего 
сказать не сможет, претензии будут у 
каждого только к самому себе.

(Окончание на 5-й стр.)

ФИГУРНОЕ КАТАНИЕ. СКАНДАЛ?

ОТРЯД НЕ ЗАМЕТИТ ПОТЕРИ БОЙЦА
Переход 15-летней Александры Трусовой от Тутберидзе к Плющенко 

вызвал невиданный ажиотаж только в Интернете
В период спортивного затишья 

громом среди ясного неба стала но-
вость о переходе двукратной чем-
пионки мира среди юниоров, брон-
зового призера ЧЕ-2020 и финала 
Гран-при-2019/2020 Александры 
Трусовой из группы Этери Тутбе-
ридзе в академию с претенциозным 
названием «Ангелы Плющенко». 

Один из футбольных фанатов, ви-
димо, не слишком разбирающийся в 
нюансах фигурного катания, на «па-
блике», посвященному этому перехо-
ду, задал вопрос: «Это что, как из «Бар-
селоны» в «Реал»?». Ответ сведущих 
людей был адекватным: «Нет, как из 
«Барселоны» в «Осасуну». 

Великий фигурист Евгений Плю-
щенко как тренер себя пока еще никак 
не проявил. Его академия была основа-
на в 2017 году, когда измученный трав-
мами и участием в светских мероприя-

тиях двукратный олимпийский чемпи-
он объявил о завершении спортивной 
карьеры. Сразу же он, а особенно его 
супруга Яна Рудковская, которая реши-
ла развивать фигурное катание по за-
конам шоу-бизнеса, подверглись жест-
кой критике из-за цен на  обучение. 
Бюджетный вариант обходился в 60 
тысяч рублей в месяц. Столько же – 
один урок у мэтра Плющенко. Курс, 
включавший 48 часов занятий на льду, 
стоил уже 150 тысяч. Даже за тестиро-
вание нужно было заплатить 10 тысяч. 

При этом позиционировавший 
себя в качестве тренера Плющенко 
редко появлялся перед своими «анге-
лами». Слишком много времени отни-
мали выступления в ледовых шоу. 

«Со мной работали Юлия Лаврен-
чук и Алексей Василевский, а Евгений 
Викторович появлялся на льду в луч-
шем случае раза четыре в месяц, - рас-

сказала корреспонденту «Спорт уик-
энда» Серафима Саханович, которая 
год тренировалась в академии Плю-
щенко. – Когда он полетел со мной на 
Skate America, все восхищались. Хотя, 
мне кажется, тренер всегда должен 
быть рядом с учеником». 

Кстати, Саханович попала в «Анге-
лы Плющенко» после того, как побыва-
ла частью Тутберидзе Team. «Это дей-
ствительно была команда, - подели-
лась своими воспоминаниями Саха-
нович. – Все ученики Этери Георгиев-
ны чувствовали, что она вкладывает в 
них душу. Требовала, конечно, по пол-
ной программе, но и сама отдавалась 
работе полностью». Уехать в родной 
город Серафиме пришлось в 15 лет 
по семейным обстоятельствам. Реша-
ющую роль сыграли родители. Анало-
гии с Трусовой приходят сами собой. 

(Окончание на 6-й стр.)

НЕУЖЕЛИ 15 МАЯ МЫ УЗНАЕМ ДАТУ 
ПРОВЕДЕНИЯ МАТЧА ЦСКА – «ЗЕНИТ»? 

В этот же день на он-лайн заседании может решиться 
судьба «Торпедо» и «Чертаново», а также Кубка России

Судя по последним заявлениям 
ответственных работников РФС и 
РПЛ, лед тронулся: от разноречивых 
версий перешли к конкретным ша-
гам в направлении возобновления 
чемпионата. Подготовлен протокол 
по действиям в условиях COVID-19, 
который, по словам генерального 
секретаря Российского футбольного 
союза Александра Алаева, является 
очень серьезным документом: «Мы 

взяли лучшую практику из Бундесли-
ги и других чемпионатов».

А главное - заметно поменялся тон 
разговора. Александр Алаев в эфире 
«Матч ТВ» заявил, что чемпионат Рос-
сии должен возобновиться как мож-
но скорее:

- Мы понимаем, что длительная па-
уза (почти полгода – в случае отме-
ны чемпионата!) губительна для фут-
бола. Последнее слово в любом слу-

чае - за государственными органами. 
Но менеджмент клубов и лиг долж-
ны сделать всё, чтобы вернуть фут-
бол. Шансы возобновить чемпионат, 
на мой взгляд, очень высокие. Я при-
зываю все футбольное сообщество 
прекратить дискуссии о том, нуж-
но ли продолжать турниры (чемпио-
нат и Кубок России). Наша общая зада-
ча - вернуть футбол. Позиция РФС не 
должна обсуждаться. Мне тоже непо-
нятно, что некоторые клубы не хотят 
доигрывать, потому что хотят решить 
сиюминутные задачи. Нельзя об этом 

думать сейчас, мы все вместе должны 
вернуть футбол. Мы совместно с кол-
легами делаем все возможное, чтобы 
это случилось.

В тон генеральному секретарю РФС 
высказался директор по маркетингу 
РПЛ Евгений Савин:

- Мы последние недели проделыва-
ем большую работу совместно с кол-
легами из РФС, продумываем все ню-
ансы. Надеемся, что сможем возобно-
вить сезон, готовимся к этому. Боль-
шинство клубов выступает за то, чтобы 
сезон продолжился (ранее опрос пока-
зывал, что 12 команд не хотят возоб-
новления чемпионата – видно, или на-
строй резко переменился, или Савин 
немного лукавит). Все понимают, что 
надо завершить сезон. Со спортивной 
и экономической точки зрения. Важ-

ный этап: возвращения легионеров 
- всю информацию мы уже собрали. 
Ведем консультацию с профильными 
ведомствами, чтобы получить специ-
альное разрешение. Шансы на воз-
обновление сезона? Достаточно вы-
сокие, - резюмировал Савин в теле-
программе «После футбола с Георги-
ем Черданцевым».

Зная обычную осторожность чи-
новников, можно смело предполо-
жить, что добро на возобновление 
чемпионата России уже получено 
на самом верху. Вероятно, сказалась 
и твердая позиция УЕФА (вплоть до 
исключения из еврокубков – при не-
надлежащих усилиях по возобновле-
нию национальных турниров).  

ФУТБОЛ. ВЫХОД ИЗ КАРАНТИНА

Виктор ПАСУЛЬКО: В «ГАМБУРГЕ» 
БЫЛИ СЧАСТЛИВЫ ПРОДАТЬ 

САНТОСА «ЗЕНИТУ»
Экс-полузащитник «Спартака» и сборной СССР – о принятом на 

уровне Меркель решении о возобновлении чемпионата Германии
Воспитанник закарпатского фут-

бола Виктор Пасулько дебютировал в 
высшей лиге чемпионата СССР в 1982 
году в составе одесского «Черномор-
ца». Затем перебрался в Москву и ор-
ганично вписался в бесковский «Спар-
так». Дважды становился чемпионом 
СССР, а в составе сборной, которую 
тренировал Валерий Лобановский, за-
воевал серебро на Евро-1988. В нача-
ле 90-х Пасулько уехал в Германию, где 
по завершении карьеры остался и на-
чал работать тренером. 

Корреспондент «Спорт уик-энда» 
обсудил с экс-полузащитником «Спар-
така» и сборной СССР долгожданное 
возобновление чемпионата бундес-
лиги. Германия первой из топ-лиг при-
няла решение завершить чемпионат 
страны, пусть и без зрителей. Интерес-
но интерпретировали эту ситуацию в 
Менхенгладбахе, где предложили бо-
лельщикам купить билеты по доста-
точно демократичной цене в 6,5 евро 
за  размещение на трибунах… портре-

тов фанатов местной «Боруссии». 

В оставшихся матчах 
разрешат по пять замен
- Как клубы бундеслиги подводи-

ли игроков к возобновлению сезона 
после почти двухмесячной паузы?

- Разговоры о возобновлении сезо-
на шли уже довольно давно. С конца 
апреля клубы начали тренировочный 
процесс, а перед этим предоставили 
правительству страны гарантии безо-
пасности футболистов. Решение о про-
ведении футбольных матчей с 16 мая 
было принято на уровне канцлера ФРГ 
Ангелы Меркель. Одновременно с бун-
деслигой начнутся матчи второго диви-
зиона, а через десять дней – и третьего. 
Конечно, за три-четыре недели сложно 
набрать оптимальную форму, и некото-
рые клубы выказывают недовольство. 
Мол, будут проблемы с «физикой». Не 
случайно в оставшихся матчах бундес-
лиги разрешат по пять замен. 

(Окончание на 3-й стр.)
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АНГЛИЯ. На родине футбола ко-
пятся проблемы, которые надо ре-
шать в спешном порядке. Напри-
мер: правительство Великобрита-
нии разрешило возобновить спор-
тивные турниры с 1 июня, о чём со-
общил премьер-министр страны Бо-
рис Джонсон. Он разрешил прове-

дение в стране массовых мероприя-
тий с 1 июня, а руководство АПЛ рас-
считывает возобновить первенство с 
12 июня. И вот вчера стало известно, 
что мэр Лондона Садик Хан выступил 
против возобновления футбольного 
сезона. 

(Окончание на 5-й стр.)
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ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

Александр МЕДВЕДЕВ: ПЕРЕГОВОРОВ 
ПО АЗМУНУ МЫ НИ С КЕМ НЕ ВЕДЕМ

Решение по рестарту сезона в РПЛ должно быть принято в  мае. 
Дальше отступать уже некуда
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- Если гово-
рить о Жир-
кове, нужен ли 
этот футбо-
лист «Зениту»?

- Здесь у меня 
вообще никаких 
сомнений нет. 
Юрий - профес-
сионал, как он 
выглядит и про-
являет себя на 
поле, это при-
мер для молоде-
жи. Уверен, Жир-
ков проявит себя не один раз. Причем 
не только в «Зените», но и в сборной.

- Дзюбу куда только уже ни от-
правляли. В основном - в Англию. В 
частности, фигурировал «Тоттен-
хэм». Стоит ли ему куда-либо сры-
ваться?

- Здесь всё просто: если есть кон-
кретное предложение и желание Дзю-
бы сменить российский чемпионат на 
другой, более сильный, тогда стоит. 
Правда, я почему-то не слышал о по-
добных предложениях. Считаю, что Ар-
тёму если и уходить, то именно в хоро-
ший чемпионат. В Англию, например. 
Германия - тоже неплохой вариант. Но 
это опять-таки новый вызов, а ему не-
мало лет уже, играть не так долго оста-
лось. Если ехать, то в такие чемпиона-
ты. Ну, а покидать страну, в которой он 
очень любим и популярен, я думаю, 
Дзюба и сам не захочет. Чем больше бу-
дет выступать наших игроков за гра-
ницей, тем лучше для национальной 
 команды. Пример Черышева это дока-
зывает. Лучший игрок сборной России 
на чемпионате мира, на мой взгляд. 
Уже уехали Головин и Смолов. Если к 
ним добавить еще три-четыре игрока, 
то это будет плюс нашему футболу.

Качественных изменений 
в ЦСКА пока нет

- Перейдем теперь к делам в дру-
гих клубах. «Спартак» не будет 
продлевать контракт с Шюррле. 
Приглашение немца - провал селек-
ционной службы?

- Об этом уже давно Леонид Федун 
сказал. Добавить здесь нечего.

- Сумеет ли Соболев стать 
основным нападающим «красно-
белых»?

- Шансы у него есть. Только вопрос 
не в том, сможет ли он забить 20 мя-
чей. Ему бы для начала пробиться в 
основной состав. «Крылья Советов» и 
«Спартак» - это два разных мира. Кон-
куренция большая. Мне симпатичен 
этот игрок, но он и в Самаре не отли-
чался стабильностью. То выдавал голе-
вые серии, то исчезал на какое-то вре-
мя. В составе «красно-белых» этого 
допускать нельзя. Нужно понимание 
того, что только стабильная и каче-
ственная игра и результативность по-
могут ему. Здесь нельзя делать паузу!

- В ЦСКА сменился главный соб-
ственник. Спортивную часть оста-
вили Евгению Гинеру. Насколько для 
клуба это спасительный вариант?

- Не хотелось бы думать, но все 
успехи ЦСКА в российской истории 
связаны с Евгением Ленноровичем. 
Но, возможно, это самый качествен-
ный руководитель, который смог соз-
дать лучший футбольный менеджмент 
в стране, исходя из имеющихся воз-
можностей. Будем надеяться, что Ги-
нер и дальше продолжит влиять на ко-
манду, принимать решения и не отой-
дет от дел. Хотя, не владея информаци-
ей, сложно рассуждать о ЦСКА. Могу 
лишь констатировать, что это молодая, 
симпатичная и показывающая очень 
хороший футбол команда, которая на-
чала топтаться на месте. Если прове-
денные перестановки помогут ЦСКА 
измениться в лучшую сторону, то в вы-
игрыше останутся все. Прежде всего - 
на еврокубковой арене. Всё-таки про-
игрывать «Лудогорцу» и «Ференцваро-
шу» как-то не здорово... В то же время 
армейцам нужно подумать, чтобы ка-
чественно усилить состав, потому что 
одного Влашича мало. Чалов стабиль-
ностью не блещет. Дзагоев далеко уже 
не тот. На Фернандесе и Акинфееве не 
построишь оборону, какой она была 
раньше на Игнашевиче и Березуцких. 
Проблем много. Ганчаренко пытается 
их как-то решать, сбалансировать ко-
манду, выжать максимум. Только пока 
качественных изменений нет. На мой 
взгляд, пара хороших игроков в атаку 
не помешала бы армейцам.

ФУТБОЛ. Экспертиза
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Сергей СЕМАК: ИНТЕНСИВНОСТЬ ЧЕМПИОНАТА 
МОЖЕТ СТАТЬ ЗАПРЕДЕЛЬНОЙ, 

НО МЫ ГОТОВЫ ИГРАТЬ ДАЛЬШЕ

Хавьер РИБАЛТА: ПОКА ТУРНИР 
НЕ ЗАКОНЧИТСЯ, КОНТРАКТЫ ДОЛЖНЫ 
ДЕЙСТВОВАТЬ. РАЗВЕ ЭТО НЕ ЛОГИЧНО?

Генеральный директор «Зенита» 
Александр Медведев заявил, что со-
общение Президента России об окон-
чании с 12 мая нерабочих дней позво-
лит футболистам вернуться к трени-
ровкам, назвал новую дату рестарта 
российского чемпионата, после кото-
рой изменить уже ничего не получит-
ся, а также прокомментировал слухи 
по поводу возможной продажи «Зени-
том» Сердара Азмуна. 

«Заявление президента при соблю-
дении всех нормативов позволяет по-
степенно вернуться к тренировочно-
му процессу и, надеюсь, возобновле-
нию чемпионата, - приводит слова 
Медведева ТАСС. -  Если решение о 
возобновлении сезона будет принято 
не позднее 27 мая, то мы сможем на-
чать играть в середине июня». 

Напомним, что Исполком РФС, на 
котором могут быть приняты судьбо-
носные для футбольного сезона РПЛ 
решения, состоится 15 мая. Однако, 
по мнению гендиректора «Зенита», это 
не является рубежом, дальше которо-
го отступать некуда. 

«Решение о возобновлении или 
досрочном завершении сезона  в РПЛ 
должно быть принято до 27 мая. К это-
му сроку ситуация может улучшиться. 
После ничего изменить уже будет не-
возможно, - сказал Медведев. - Время 
ещё есть - это почти три недели. Важ-
но, чтобы в этот период те города, где 
будут проходить матчи, соответство-

вали критериям, которые Роспотреб-
надзор выдвинул в отношении пере-
хода на определенный этап снятия 
ограничений».

Прокомментировал Александр 
Ива нович и слухи по поводу возмож-
ной продажи «Зенитом» Сердара Аз-
муна в летнее трансферное окно, о 
чем уже много чего было сказано.  

«Все разговоры о контактах «Зени-
та» с «Наполи» или какими-либо дру-
гими клубами по поводу продажи на-
падающего Сердара Азмуна являют-
ся спланированной кампанией, кото-
рая преследует интересы отдельных 
персонажей, никак не связанных с пе-
тербургским клубом, и не имеют ниче-
го общего с действительным положе-
нием дел, - заявил генеральный ди-
ректор «сине-бело-голубых». - Пе-
реговоров по Азмуну ни с «Наполи», 
ни с каким другим клубом мы не ве-
дём». 

Напомним, что иранский форвард  
является одним из лучших снайперов 
«Зенита». В 33 матчах чемпионата Рос-
сии, которые он провёл в сине-бело-
голубой футболке, нападающий на-
брал 30 очков по системе «гол+пас» 
(19+11).  

Что же касается чемпионата Рос-
сии, то, как ранее сообщалось, ориен-
тировочно он может быть  возобнов-
лён 21 или 28 июня. Если же подобного 
не произойдет, то сезон, видимо, при-
дется завершить. 

Спортивный директор «Зенита» 
высказался на одну из самых зло-
бодневных для «Зенита» тем -  по 
поводу продления контрактов с 
игроками,  сроки которых истекают 
в июне нынешнего года. 

- ФИФА предложил считать ны-
нешние контракты действитель-
ными до окончания сезона - логич-
ная рекомендация?

- Мне кажется логичным, что кон-
тракты должны действовать, пока со-
ревнование не закончится, - приво-
дит слова Хавьера Рибалты «Матч 
ТВ». 

- Кроме того, ФИФА не исключил, 
что в ближайший год трансферных 
окон будет больше, чем обычно.

- Это все пока предположения и не-
определенность.

- Как вся эта ситуация, на ваш 
взгляд, скажется конкретно на рос-
сийском футбольном рынке?

- Так же, как и на всех остальных. 
Она сейчас влияет на весь мир. Я не 
думаю, что в ближайшее время мож-
но ожидать каких-то больших транс-
феров на рынке в целом.

Напомним: в «Зените» на данный 
момент 9 футболистов, у кого кон-
тракты с клубом истекают в июне 2020 
года. Это Бранислав Иванович, Юрий 
Жирков, Игорь Смольников, Олег Ша-
тов, Далер Кузяев, Михаил Кержаков, 
Артем Дзюба, Йордан Осорио (арен-
да), Александр Кокорин (аренда).

Главный тренер «Зенита» Сер-
гей Семак в интервью клубной 
пресс-службе рассказал о сложно-
стях, подстерегающих «сине-бело-
голубых» в случае возобновления 
сезона в РПЛ, а также заявил, что 
его команда готова к защите титу-
ла, если ее не признают чемпионом. 

«По поводу качества игры, думаю, 
не надо сильно беспокоиться. В лю-
бом случае футболистам нужно ме-
сяц - полтора, чтобы набрать непло-
хое функциональное состояние. Хуже 
будет с игровой практикой, потому 
что возможностей её получить значи-
тельно меньше. Плюс интенсивность, 
с которой возобновится чемпионат, 
если, конечно, возобновится, будет за-
предельной. Еще и не будет переры-
ва между чемпионатами. Есть опреде-
ленные сложности, но сказать, что это 
конец света, конечно, нельзя. Скорее, 
временные трудности, которые на со-

стоянии игроков отразятся, но не гло-
бально, - считает Сергей Семак. - Сей-
час все наши мысли заняты тем, чтобы 
как можно лучше подготовиться к воз-
можному возобновлению чемпионата 
и делать все, что от нас зависит. Мы на-
ходимся на первом месте. Если же «Зе-
нит» признают чемпионом досрочно, 
то мы к этому шли и стремились. Прав-
да, немножко не так, как хотелось бы 
для всех. Но мы сейчас не зря находим-
ся на первом месте - абсолютно заслу-
женно, на мой взгляд, - и готовы играть 
дальше, чтобы бороться за титул. А как 
получится и сочтут нужным футболь-
ные власти и руководство нашей стра-
ны - нам останется только принять».

Напомним, что в настоящий мо-
мент «Зенит» с 50 набранными очка-
ми на 9 баллов опережает ближай-
ших преследователей - «Локомотив» 
и «Краснодар». При этом в чемпиона-
те сыграно 22 тура. 

О СЛУХАМ И ПО СУЩЕСТВУ

БАРРИОС  ПОВЕДАЛ О СОРВАВШЕМСЯ БАРРИОС  ПОВЕДАЛ О СОРВАВШЕМСЯ 
ПЕРЕХОДЕ В «ЭВЕРТОН»ПЕРЕХОДЕ В «ЭВЕРТОН»

Полузащитник «Зенита» Виль-
мар Барриос рассказал, как вместо 
Туманного Альбиона он оказался на 
берегах Невы. 

«У меня был вариант с «Эвертоном», 
переговоры шли. Для сделки им нужно 
было продать Гейе в ПСЖ, и в итоге пе-
реход состоялся. Я в тот момент сохра-
нял спокойствие и делал это вплоть до 
последнего дня трансферного окна, - 
цитирует Барриоса gol.caracoltv.com 
со ссылкой на ESPN. -  Тогда со мной 
связался агент и сообщил, что «Зенит» 
продвинулся в переговорах, посколь-
ку продал Паредеса в ПСЖ. Я спросил 

о вероятности заключения контракта с 
«Эвертоном», и мне сказали: нужно ле-
теть, а если бы ничего не произошло, 
то вернуться в Буэнос-Айрес. Я обе-
дал и уже собирался на автобус, когда 
агент позвонил и сказал, что трансфер 
в «Эвертон» сорвался».
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Ситуацию в «Зените» и в дру-
гих российских клубов перед ре-
стартом чемпионата мы обсудили 
с бывшим форвардом питерской 
 команды.
Шатов выходит и забивает 5 голов. 
Неужели после он уйдет в «Рубин»?

- У многих игроков «Зенита» за-
канчиваются контракты. Что им 
делать?

- Тут два варианта: либо «Зенит» их 
продлит, либо некоторых футболистов 
клуб потеряет.

- По поводу Шатова прошла ин-
формация, что он может перейти 
в «Рубин»…

- Сейчас сложно о чем-то говорить, 
когда всё замерло. Но в футболе, как 
и в жизни, всё может измениться за 
одну-две игры. Представьте себе, воз-
обновится чемпионат. Шатов выходит 
на поле и забивает, к примеру, пять 
мячей. Неужели с ним после этого «Зе-
нит» не продлит контракт? Таких как 
Иванович, Жирков, Дзюба, Смольни-
ков я бы сохранил. Шатов оставил след 
в «Зените» - его болельщики любят. Но 
человек хочет играть, поскольку при-
вык быть футболистом основного со-
става. Выходить на 15-20 минут, пусть и 
в «Зените» - не для него. Поэтому если 
Семак не будет видеть его в составе и 
отдавать предпочтение Малкому, Дри-
усси, то, конечно, Олегу нужно поду-
мать о том, чтобы найти команду, в ко-
торой можно будет играть на постоян-
ной основе. Это не тот футболист, ко-
торый должен сидеть на скамейке за-
пасных.

- Каким вам видится будущее 
Смольникова? Его агент постоян-
но что-то крутит: дескать,  фут-
болист не прочь подписать новый 
контракт с «Зенитом». Нужен ли 
он команде?

- Смольников - крепкий кирпич 
в здании «Зенита». Сезон длинный, 
коман да регулярно играет на несколь-
ко фронтов. Не исключено, что его и 
в сборную будут еще вызывать. Есть 
травмы. При наличии Малкома и Аз-
муна, Дриусси и Барриоса встает во-
прос лимита на легионеров. В этой си-
туации на фланге могут играть Жир-
ков, Смольников и Караваев. Еще есть 
Сантос. Смольников стал всё реже по-
падать в состав, поэтому волнение его 
агента вполне понятно. Футболист хо-
чет быть игроком основы, но сейчас в 
«Зените» никто такой гарантии дать не 
может. В то же время отпускать сразу 
всех тоже опасно - состав должен быть 
укомплектован по два человека на по-
зицию.

Жирков еще и в сборной 
себя проявит

- Насчет Ивановича. Изначально 
подразумевалось, что Осорио зай-
мет его место, но не проще ли под-
писать контракт с сербским легио-
нером?

- Здесь дело не в Осорио. Тем бо-
лее что полностью заменить Ивано-
вича он не сможет. Это лидер «Зени-
та» не только на поле, но и в раздевал-
ке. Он - истинный профессионал. При-
вел себя в оптимально физическое со-
стояние. Он руководит обороной, зна-
ет русский язык, у него хороший кон-
тракт с партнерами. Это немаловаж-
но для центрального защитника: он 
по-прежнему не проигрывает вверху, 
часто забивает решающие мячи, когда 
нужно команде. Вопрос только в его 
мотивации. Если этот футболист готов 
еще играть и пройти годовой цикл с 
«Зенитом», то почему бы его не оста-
вить?

- Иванович хочет, чтобы кон-
тракт был подписан на 2 года. Мо-
жет, стоит пойти ему на уступки 
и удовлетворить просьбу?

- Здесь можно понять как одну, так 
и другую сторону (смеется). Ивано-
вич своим отношением заслужил пра-
во продления контракта. Понятно, что 
ему хочется быть уверенным в том, что 
еще два года ничего не придется ме-
нять в своей жизни. Ну а клуб не хо-
чет платить такие деньги возрастному 
игроку, который в определенный мо-
мент может не потянуть. Надо искать 
компромисс.

- Если «Зенит» потеряет и Осо-
рио, и Ивановича, то возникнет 
дырка в обороне…

- Я думаю, что до этого не дойдет 
- люди всё-таки работают, делают что-
то.

У кого из тренеров-победителей 
легкий характер?

- Что можете сказать относи-
тельно ситуация в «Локомотиве», 
когда Юрий Сёмин встал на сторо-
ну игроков по вопросам зарплаты?

- Насколько я знаю, в «Локомоти-
ве» игроки договорились о снижении 
зарплаты. Поэтому никаких проблем 
там нет.

- Но футболистов поставили пе-
ред фактом...

- Сейчас поставить перед фактом 
никого нельзя. Есть контракты, где 
прописана заработная плата, и для 
того, чтобы её снизить, нужно согла-
сие игроков. Полагаю, что футболи-
сты «Локомотива» его дали. Но боль-
ше всего возмущает в этой ситуации, 
что начинают вылезать наружу раз-
ные разборки. Уверен, игроки «Ло-
комотива» - нормальные люди, пре-
красно видят ситуацию, никто из 
них не отказывался пойти навстре-
чу клубу. В этой команде искусствен-
но создается конфронтация. Ну а Сё-
мина, считаю, в пример можно ста-
вить игрокам молодого поколения. 
Он прошел всё: футболистом велико-
лепным был, тренером хорошо пора-
ботал в Союзе, в России и на Украи-
не. Обратите внимание, какая энер-
гия исходит из этого человека и как 
его любят болельщики. Я думаю, что 
Сёмин - больше, чем тренер «Локо-
мотива». Человек, который не про-
сто построил команду, он может еще 
и преемника привести, и на первых 
порах быть рядом с ним.

- В основном ссылаются на то, 
что у Сёмина тяжелый харак-
тер...

- Назовите мне какого-нибудь 
тренера-победителя, у которого он 
легкий! Такого просто нет. У всех ха-
рактер - не сахар.

- Даже у Семака?
- Вы забыли, каким он был футболи-

стом? При его-то небольших габари-
тах. Но всегда был лидером и за себя 
умел постоять. Возможно, он эмоци-
онально не так себя проявляет, но ха-
рактер у него железный.

- А как вообще относитесь к идее 
сокращения зарплат у футболи-
стов?

- В данной ситуации отношусь как к 
вынужденной мере. Но если говорить 
о России, то зарплаты в РПЛ в несколь-
ко раз накручены. Тема злободневная, 
острая, но я не вижу в нашей стране 
на сегодняшний день игроков тако-
го уровня, которые могли бы по пять 
миллионов долларов в год получать.

- Сколько, на ваш взгляд, понадо-
бится времени, чтобы восстано-
вить кондиции игрокам для подго-
товки к чемпионату?

- Никогда не было такой ситуации, 
которая возникла сейчас. Анализи-
ровать и давать какие-то заключения 
и рекомендации очень сложно. От-
пуском это не назовешь, многие ре-
комендуют десятидневный отпуск на 
море, чтобы восстановиться. Одно 
могу сказать: все команды будут в рав-
ных условиях. Максимум будет нужно 
три недели на подготовку. Возможно, 
примут решение, что хватит и двух в 
связи с лимитом времени.

- Чтобы не получить «панде-
мию» травм, думаете, достаточ-
но?

- Все футболисты, сидя на самоизо-
ляции, активно поддерживают свою 
физическую форму. У кого-то беговые 
дорожки стоят, у кого-то - велотрена-
жеры или еще что-то. Они не лежат на 
диване, не пьют пиво и не едят гамбур-
геры. Да, это не полноценный трени-
ровочный процесс, но хоть какая-то 
поддержка. Ну и сейчас уже научились 
правильно готовить футболистов, что-
бы те не получали травм.

Вадим ФЕДОТОВ.
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ФУТБОЛ. ВЫХОД ИЗ КАРАНТИНА

Виктор ПАСУЛЬКО: В «ГАМБУРГЕ» БЫЛИ 
СЧАСТЛИВЫ ПРОДАТЬ САНТОСА «ЗЕНИТУ»

13 - 17 мая 2020 г.гол!
ВЕСТИ РПЛ

РАДИ «СПАРТАКА» СОБОЛЕВ 
ОТВЕРГ ПЯТЬ ПРЕДЛОЖЕНИЙ
Однако и к «красно-белым» нападающий не очень-то рвался…

Нападающий «Спартака» Алек-
сандр Соболев в выпуске YouTube-
канала «КраСава» рассказал, почему 
отказался от перехода в итальянскую 
Серию «А», а также назвал сразу не-
сколько команд, которые проявляли 
к нему интерес. Приводим наиболее 
любопытные высказывания Соболева.

«Арсенал» (Лондон): «Манчестер 
Юнайтед»? Это ложь. Знаю, что при-
езжал лондонский «Арсенал» на матч 
с «Сочи». Я два забил, но пенальти не 
забил».

ЦСКА: «Какие клубы, помимо «Спар-
така», интересовались зимой? ЦСКА».

«Динамо»: «Потом было «Динамо», 
перед Комличенко еще (нападающий 
сборной России 25 января 2020 года 
подписал с бело-голубыми контракт 
на 4,5 года. - «СУ»)».

«Рубин»: «Рубин»? Да, был».
«Спартак»: «Не сказать, чтобы я 

прямо хотел в «Спартак», хотел, конеч-
но, перейти в топ-клуб. «Спартак» - это 
великая команда».

«Лечче»: «Лечче»? Это было, у меня 
контракт был на руках. Но это было за 
день до закрытия трансферного окна, 
я не успел просто подумать. Это же пе-
реезд не просто в другую команду, а в 
другую страну. Понятно, что и я - «не 
фонтан», думаю, что уехал бы, но вре-
мени не было. Сутки были на разду-
мье, я не решился, испугался».

По информации «КраСавы», «Лечче» 
давал за Соболева 2 миллиона евро.

В названном списке, как видим, нет 
«Зенита». А зачем петербуржцам вто-
рой Дзюба, который находится пока в 
стадии формирования?

23-летний самарский великан (рост 
195 см) перешел в «Спартак» в зимнее 
трансферное окно из «Крыльев Сове-
тов» на правах аренды до конца теку-
щего сезона. СМИ сообщили, что фут-
болист подпишет новый контракт с 
московским клубом до конца мая.

В составе «Спартака» Соболев про-
вел 4 матча, в которых отдал 3 голевые 
передачи.

«Ростову» мало двух вратарей «Зенита»
По данным matchtv.ru, в сфере 

интересов «Ростова» находится экс-
вратарь «Армавира» Максим Матюша.

Есть вероятность, что донской клуб 
летом вызовет его на просмотр. Кроме 
того, на Матюшу имеют виды «Томь» и 
несколько других клубов первого ди-
визиона.

25-летний голкипер начинал ны-
нешний сезон в «Армавире» в каче-
стве сменщика Константина Руден-
ка, но выиграл у него конкуренцию. В 
первенстве Олимп-ФНЛ он провел 18 
матчей, в которых пропустил 16 мя-
чей, 5 из них - с пенальти.

Экс-главный тренер «Химок» Ан-
дрей Талалаев после матча с «Армави-
ром» сравнил Матюшу со Шмейхелем, 
а эксперты Sportbox.ru включили его в 
число 33 лучших игроков сезона ФНЛ.

«Армавир» снялся с турнира ФНЛ 
после 27 туров, поэтому все его игро-
ки получили статус свободных агентов. 

Ситуацию с вратарями в «Ростове» 
благополучной не назовешь. Основ-
ные стражи - экс-голкипер «Зени-
та» Егор Бабурин и Сергей Песьяков 
- сыграли примерно равное количе-
ство матчей (12 и 10 соответственно), 
на двоих пропустив 34 мяча. Это ре-
кордное количество для команд РПЛ. 
В начале года ростовчане приобрели 
еще одного воспитанника «Зенита» - 
Максима Рудакова, правда, он пока 
не провел за дончан ни одной игры. 
Есть в команде четвертый голкипер - 
17-летний Вадим Лукьянов, но ему еще 
расти и расти. Поэтому Максим Матю-
ша может стать реальным усилением 
вратарской линии «Ростова».

Алексей Миранчук отправится в «Барселону» или «Севилью»?
По информации Don Balon, каталон-

ская «Барселона» купит атакующего по-
лузащитника «Локомотива» Алексея Ми-
ранчука. Этот трансфер якобы уже одо-
брен президентом «сине-гранатовых» 
Хосепом Марией Бартомеу.

Из-за кризиса чемпионы Испании 
хотят сосредоточиться на недоро-
гих футболистах, и трансфер Миран-
чука будет первым в цепочке подоб-
ных. Сумма трансфера составит около 

20 миллионов евро. Но устроит ли она 
железнодорожников?

Ранее СМИ упорно отправляли Ми-
ранчука в «Ювентус», причем предпо-
лагаемая сумма трансфера колебалась 
в районе 40 млн евро. Вряд ли кризис, 
вызванный коронавирусом, настолько 
сказался на стоимости перспективно-
го российского футболиста.

По сведениям «СЭ», Миранчуком 
также интересуется «Севилья».

Армейцы интересуются защитником из Нидерландов
Как стало известно «Чемпионату», 

чешский защитник голландского клу-
ба «НЕК Неймеген» Йозеф Квида попал 
в сферу интересов московского ЦСКА. 
Российский клуб следит за игроком и 
рассматривает возможность его при-
обретения.

Квида перешел в «НЕК Неймеген» 
летом 2018 года из «Зволле» на пра-
вах свободного агента. В этом сезо-
не 23-летний чех принял участие в 27 

матчах чемпионата Нидерландов (все 
- в основном составе), стал автором 
двух забитых мячей и получил пять 
желтых карточек. Контракт игрока с 
клубом действует до лета 2020 года, но 
«НЕК Неймеген» имеет опцию продле-
ния соглашения на один год.

Высокорослый Квида (196 см) игра-
ет в основном на позиции центрально-
го защитника, но может действовать и 
на левом фланге обороны.

ЦСКА представил сборную легионеров 
Московский ЦСКА на своей страни-

це в Твиттере представил символиче-
скую сборную легионеров с наиболь-
шим количеством сыгранных матчей. 
Рекордсменом клуба значится литов-
ский защитник Дейвидас Шемберас, ко-
торый за армейцев провел 367 матчей.

Вратарь: Игорь Кутепов (Украина) 
- 32 матча.

Защитники: Богдан Шершун (Укра-
ина) - 81, Дейвидас Шемберас (Литва) 
- 367, Чиди Одиа (Нигерия) - 151.

Полузащитники: Зоран Тошич 
(Сербия) - 241, Понтус Вернблум (Шве-

ция) - 224, Элвир Рахимич (Босния и 
Герцеговина) - 347, Милош Красич 
(Сербия) - 229.

Нападающие: Вагнер Лав (Брази-
лия) - 259, Ахмед Муса (Нигерия) - 184, 
Сейду Думбия (Кот-д’Ивуар) - 150.

Запасные: Сергей Перхун (Украи-
на) - 13, Георги Миланов (Болгария) - 
147, Бибарс Натхо (Израиль) - 142, Да-
ниэл Карвальо (Бразилия) - 140, Кейсу-
ке Хонда (Япония) - 127, Юрис Лайзанс 
(Латвия) - 109, Сеаренсе Дуду (Брази-
лия) - 107, Ивица Олич (Хорватия) - 116, 
Томаш Нецид (Чехия) - 109.

«Ахмат» расторгнет контракты с рядом игроков
Генеральный директор футболь-

ного клуба «Ахмат» Ахмед Айдамиров 
заявил, что грозненская команда со-
бирается расторгнуть контракты с не-
которыми игроками из-за экономиче-
ской ситуации в клубе.

«Наше пожелание заключается в 
том, чтобы принятие решения о буду-
щем сезона-2019/20 не выходило за 
май, потому что у нас у многих игро-
ков заканчиваются контракты. С неко-
торыми в этой экономической ситуа-
ции будем расторгать контракты, что-
бы сокращать платежную ведомость», 
- цитирует Айдамирова ТАСС.

Бомбардиры: Артём Дзюба («Зе-
нит») - 13. Эльдор Шомуродов («Ро-
стов») - 11. Сердар Азмун («Зе-
нит»), Александр Соболев («Крылья 
Советов»/«Спартак») - 10.

Положение после 22-го тура
    И В Н П М О
 1. «Зенит» 22 15 5 2 44-10 50
 2. «Локомотив  22 12 5 5 32-25 41
 3. «Краснодар» 22 11 8 3 36-22 41
 4. «Ростов» 22 11 5 6 39-34 38
 5. ЦСКА 22 10 6 6 29-22 36
 6. «Динамо» 22 8 6 8 20-25 30
 7. «Арсенал» 22 8 4 10 25-27 28
 8. «Спартак» 22 8 4 10 24-23 28
 9. «Уфа» 22 6 9 7 16-19 27
 10. «Урал» 22 6 7 9 26-41 25
 11. «Тамбов» 22 7 4  11 26-27 25
 12. «Сочи» 22 6 6 10 26-28 24
 13. «Оренбург» 22 6 5 11 26-36 23
 14. «Рубин» 22 5 8 9 12-22 23
 15. «Кр. Советов» 22 6 4 12 22-29 22
 16. «Ахмат» 22 4 8 10 16-29 20

В ПРЕДДВЕРИИ ИСТОРИЧЕСКОГО ИСПОЛКОМА РФС

НЕУЖЕЛИ 15 МАЯ МЫ УЗНАЕМ ДАТУ ПРОВЕДЕНИЯ 
МАТЧА ЦСКА – «ЗЕНИТ»? 

(Окончание. Начало на 1-й стр.)
При принятии 15 мая положительного решения (посту-

чим по дереву!) руководящим органам российского фут-
бола важно оперативно проработать все конкретные до-
кументы: от календаря до мер предосторожности, чтобы 
минимизировать число накладок. Ведь условия остаются 
чрезвычайными.

Ограничения будут жестче, чем в Германии
Ссылаясь на свои источники, Sport-express.ru сообщает 

детали так называемого протокола COVID, разработанного 
РФС и РПЛ. Делегация каждой команды включает 25 чело-
век. Это 18 игроков, 3 тренера, включая главного, врач и 
массажист. И еще на выбор клуба 2 члена персонала. Ито-
го - 50 человек от двух команд.

Всего же, согласно протоколу, в чаше стадиона могут на-
ходиться не более 200 человек. Остальные 150 - это судьи, 
делегаты, служба безопасности, врачи, вещатель (техники, 
комментаторы, операторы), журналисты, пожарные, поли-
цейские, персонал стадиона, а также сотрудники лиги и РФС.

Это даже жестче, чем в бундеслиге, где разрешено при-
сутствие 239 человек (в том числе 30 журналистов). Немцы 
не любят примерных цифр – посчитали до человека. Впро-
чем, подобные разночтения в деталях неважны. Главное: 
документ уже составлен и в данный момент находится на 
согласовании в Роскомнадзоре.

Два матча в неделю и пять замен
Теперь, когда вопрос возобновления чемпионата Рос-

сии вдруг перешел в практическую плоскость, наступила 
пора прояснить некоторые конкретные вопросы и неувяз-
ки. Судя по самому факту существования протокола COVID,  
матчи будут проходить без зрителей.

Однозначно решено, что сезон-2019/20 завершится 2 ав-
густа – ведь на следующий день истекает срок подачи зая-
вок в еврокубки. А вот 23-й тур (и долгожданный матч ЦСКА 
– «Зенит») может состояться 21 или 28 июня.

Ранее, в пору общих фраз и осторожных намеков, чаще на-
зывалась дата 28 июня. Тогда в календаре будет 11 «окон» (при 
игре в жестком ритме: два матча в неделю) - ровно столько и 
требуется для проведения восьми туров чемпионата России и 
трех стадий Кубка страны. Чуть сэкономить можно, если про-
вести четвертьфинал «Шинник» - «Урал» до 23-го тура РПЛ. Тог-
да образуется один резервный день, точнее, «окно». 

(Окончание. Начало на 1-й стр.)
- В «Кельне» тесты выявили зара-

жение коронавирусом у двух футбо-
листов и физиотерапевта команды, 
но даже это не повлияло на решение 
возобновить футбольные матчи…

- Оба футболиста уже выздорове-
ли, про физиотерапевта у меня нет ин-
формации. Тесты на коронавирус дали 
положительный результат и у игроков 
дрезденского «Динамо», а также «Эрц-
гебирге» из Ауэ. Дрезденцев посади-
ли на двухнедельный карантин, и матч 
«Динамо» с «Ганновером-96» перенес-
ли на более поздний срок. Тем не менее 
чемпионат Германии возобновится. 

Богатые клубы не случайно 
решили поддержать середняков

- Четыре самых богатых клуба 
бундеслиги, «Бавария», дортмунд-
ская «Боруссия», «Лейпциг» и «Бай-
ер», пожертвовали 20 млн евро на 
поддержку менее преуспевающих 
команд. Сложно представить та-
кую акцию со стороны «Зенита», 
«Спартака», «Локомотива» и «Крас-
нодара» в РПЛ…

- Смею уверить, что со стороны 
квартета самых богатых клубов бун-
деслиги это не была благотворитель-
ная акция. Мюнхенцы вообще на про-
тяжении последних двадцати лет за-
вершали все сезоны с немалой прибы-
лью. Да и у дортмундцев с финансами 
нет проблем. У «Лейпцига» и «Байера» 
очень богатые спонсоры. Только без 
сильной национальной лиги ни один 
немецкий клуб существовать не смо-
жет. Вот и решили богатые поддержать, 
как принято говорить, средний класс. 

- В Германии для многих клубов до-
ход от продажи билетов является 
важной частью бюджета. Сейчас при-
дется играть при пустых трибунах…

- Не случайно в Менхенгладбахе 
придумали интересную акцию, кото-
рую взяли на вооружение еще несколь-
ко клубов. Хотя доходы от продажи би-
летов гораздо ниже, чем от телевизи-
онных трансляций. И все же во мно-
гих местах болельщики хотят поддер-
жать любимую команду, подчеркнув 
свое стремление оказаться на трибуне. 
Даже в нынешние непростые времена. 

У «Баварии» селекционная служба 
работает по всему миру

- За девять туров до финиша 
«Бавария» опережает дортмунд-
цев на четыре очка. Чемпионом 
в нынешнем сезоне снова станет 
мюнхенский клуб. Не надоел ли не-

мецким болельщикам «вечный» по-
бедитель бундеслиги?

- Живу в Германии уже 30 лет, и «Ба-
вария» все это время - на лидирующих 
ролях. Победа дортмундской «Борус-
сии» или «Вольфсбурга» в бундеслиге 
воспринимается как сенсация. У мюн-
хенского клуба больше всего болель-
щиков в стране, великолепно работа-
ющий менеджмент. «Бавария» может 
пригласить практически любого футбо-
листа из бундеслиги, но при этом скау-
ты ищут перспективных игроков по все-
му миру. Взять хотя бы канадца Альфон-
са Дэвиса, прекрасно зарекомендовав-
шего себя в нынешнем сезоне. Кто рань-
ше слышал о футболистах, а не о хокке-
истах из Страны кленового листа! 

- Много говорят и об англичани-
не Джейдоне Санчо из дортмундской 
«Боруссии», которого даже в услови-
ях финансового кризиса «Манчестер 
Юнайтед» готов купить за 120 млн 
фунтов. Этот парень действи-
тельно стоит таких денег?

- Не будем забывать, что Санчо все-
го 20 лет, и покупка такого футболиста 
– это инвестиции в будущее. В нынеш-
нем сезоне молодой англичанин стал 
настоящим лидером «Боруссии», во 
многих матчах чуть ли не в одиночку 
решал их судьбу. И сам забивал, и мо-
менты партнерам создавал. 

Не удивился фиаско 
Шюррле в «Спартаке»

- Вас не удивило, что Андре Шюр-
рле не закрепился в составе «Спар-
така» и москвичи не будут выку-
пать его после завершения срока 
аренды?

- За карьерой Шюррле следил вни-
мательно и отметил для себя, что ни в 
одном клубе, ни в Германии, ни в Ан-
глии, он не играл на звездном уровне 
больше, чем один сезон. Еще осенью 
высказывал предположение, что и в 
Москве Андре вряд ли заиграет. Не тот 
это парень, чтобы преодолевать все 
сложности, связанные с адаптацией в 
новом клубе и новой стране. Он ведь 
ни русского языка, ни российской мен-
тальности не знает. Менеджеры дор-
тмундской «Боруссии» просто спихну-
ли не нужного им футболиста в «Спар-
так». Тем более что резюме у Шюррле 
подходящее. Чемпион мира все-таки! 
И при этом никто не вспоминает, что 
в команду Йоахима Лева на ЧМ-2014 
Шюррле попал во многом благодаря 
стечению обстоятельств. 

- У Максимилиана Филиппа в «Ди-
намо» карьера может сложиться?

- Конечно может. Ему ведь всего 26 
лет. В отличие от Шюррле нападающий 
«Динамо» заинтересован в продолже-
нии своей карьеры, и Москва может 
стать ступенькой для этого. А Шюррле 
просто снимает сейчас дивиденды с 
чемпионства шестилетней давности. 

- Из вылетевшего из бундеслиги 
«Гамбурга» в «Зенит» пришел Дуглас 
Сантос, который пришелся ко дво-
ру в Питере…

- В «Гамбурге» он не блистал. В бун-
деслиге много футболистов, которые 
не могут раскрыться, а уезжая в дру-
гую страну, становятся лидерами но-
вых клубов. Тем более что, при всем 
уважении к РПЛ, до бундеслиги ей да-
леко. Там и скорости другие, и инди-
видуальное мастерство форвардов, 
которым противостоит бразилец. Уве-
рен, что в «Зените» и тренерский штаб 
доверяет Сантосу, что позволило ему 
проявить свои лучшие качества. Меж-
ду прочим, в «Гамбурге» все были 
счастливы, когда сумели продать бра-
зильца за очень неплохие деньги. 

Цены на игроков могут упасть  вдвое
- Как скажутся события, связан-

ные с коронавирусом, на тенденциях 
трансферного рынка в бундеслиге?

- Цены на игроков точно упадут. 
Они ведь были просто заоблачными, 
но клубы платили даже больше ста 
миллионов евро за нужного им футбо-
листа. Трансфер Лероя Сане из «Ман-
честер Сити» в «Баварию» обсужда-
ется уже давно, но если раньше речь 
шла о 120, а то и 150 млн евро, то сей-
час генеральный менеджер «Баварии» 
Ули Хеннес говорит о 50-70. 

- Обратят ли внимание скауты 
и менеджеры клубов бундеслиги на 
российский рынок в поисках возмож-
ных новичков?

- В принципе, нынешняя ситуация – 
это шанс для футболистов из РПЛ по-
пасть в бундеслигу. Может быть, не 
в ведущие клубы, но в команды, ко-
торые наступают им на пятки. Дру-
гое дело, хотят ли молодые россий-
ские игроки уезжать. Дома они нахо-
дятся в комфортных условиях и полу-
чают хорошие деньги. Вряд ли «Герта» 
или «Майнц» предложат лучший кон-
тракт, чем «Зенит» или «Спартак». При 
этом нужно будет еще выгрызать ме-
сто в основном составе. В бундеслиге 
никто не будет с тобой возиться. Сы-
грал один матч неудачно – и сразу же 
на лавку. Да еще нужно будет входить 
в новую среду, учить язык и принятые 
нормы поведения. 

Борис ХОДОРОВСКИЙ.

Если же стартовать на неделю раньше (21 июня), то гра-
фик станет менее напряженным. Впрочем, после такого 
длительного простоя – это непринципиально. Тем более 
что, вероятно, будут разрешены пять замен (три – в обыч-
ном порядке, а еще две – строго в перерыве матча).

Решение ФНЛ будет отменено?
Как видно, с календарем проблем не ожидается. И всё же 

есть как минимум одна нестыковка, нуждающаяся в разре-
шении. При возобновлении чемпионата России будет дей-
ствовать нынешний Регламент, предусматривающий стыко-
вые матчи между командами ФНЛ и РПЛ. Вопрос даже не в 
том, когда их проводить, а в том, как «Чертаново» и «Торпе-
до» будут к ним готовиться без надлежащей игровой прак-
тики. Ведь первенство в 1-м дивизионе уже прекращено. 
Или решение руководства ФНЛ о досрочной остановке се-
зона будет отменено?

Надеемся, что ответ на этот вопрос мы услышим в ходе 
Исполкома РФС, заседание которого состоится 15 мая. А мо-
жет (что, конечно, куда менее вероятно), будет дано разъ-
яснение и по поводу споров насчет места проведения по-
луфинального кубкового матча «Зенит» - «Спартак». Ведь в 
докоронавирусную пору «красно-белые» выискали лазей-
ку в регламенте, позволяющую оспорить проведение мат-
ча в Санкт-Петербурге.

Всего два месяца назад это была самая горячая тема - и 
конец дискуссии как раз обещали положить на очередном 
Исполкоме РФС! Сегодня этот яростный спор вспоминается, 
как весть из далекого прошлого. Как трогательное напоми-
нание о мире, которого уже нет. Хотя матч «Зенит» - «Спар-
так», похоже, всё-таки скоро состоится. И это самое главное!

Дмитрий ВОРОХОВ.
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Дмитрий СЕННИКОВ: ЕСЛИ НЕ ЗАКОНЧИМ 
НЫНЕШНИЙ ЧЕМПИОНАТ, ТО СЛЕДУЮЩИЙ 

МОЖЕМ И ВОВСЕ НЕ НАЧАТЬ
«Зениту» нет смысла расставаться с Семаком и что-то рушить в такое тяжёлое время, 

а досрочное чемпионство Петербурга – это несправедливо

гол!13 - 17 мая 2020 г.

О вариантах завершения сезо-
на в РПЛ и ситуациях в стане неко-
торых лидеров чемпионата России 
«Спорт уик-энд» побеседовал с быв-
шим защитником московского «Ло-
комотива» и сборной России Дми-
трием Сенниковым.

Сёмину запретят работать 
из-за возраста? Это бред
- Семак публично заявил, что у 

него есть вопросы по новому кон-
тракту с «Зенитом». Что-то дав-
ненько уже идёт эта эпопея…

- Я не думаю, что руководство «Зе-
нита» хочет назначить нового трене-
ра. Команда идёт на первом месте, и 
зачем в таких тяжёлых условиях что-
то рушить, что-то менять? Если у сто-
рон есть какие-то вопросы по кон-
тракту, то сейчас, в отсутствие матчей 
и тренировок, самое время, чтобы всё 
обсудить и прийти к консенсусу. Ско-
рее всего, там просто небольшие раз-
ногласия в плане каких-то условий, и 
они решаемы.

- У Сёмина в «Локомотиве» ситу-
ация, кажется, гораздо хуже, чем у 
Семака в «Зените»…

- У клуба нет никаких явных при-
чин, чтобы не продлить контракт с 
Юрием Павловичем. Если его не оста-
вят на следующий сезон, это будет от-
ветственность руководства.

- Сёмину 73 года, а людей старше 
65 лет призывают к самоизоляции 
ещё длительное время.

- Не знаю… Я надеюсь, на трене-
ров эти ограничения никак не повли-
яют. Это бред, если из-за коронавиру-
са вдруг именно Юрию Павловичу ста-
нет нельзя работать тренером. В фут-
боле такие ограничения ни к чему.

Перед нами пример 
Кореи и Фарер

- Нуждается ли нынешний чемпи-
онат России в доигровке?

- Я думаю, стоит все же прове-
сти оставшиеся туры. Их не так мно-
го осталось - всего восемь. Во многих 
странах ситуация налаживается, они 
выходят из карантина. Я думаю, наши 
сейчас посмотрят, как возобновляются 
первые европейские чемпионаты, как 
всё это происходит в плане безопасно-
сти, и тоже примут решение о возвра-
щении Премьер-лиги. Хорошо, если и 
у нас разрешат делать пять замен по 
ходу матча. 

- Но ведь в России уже десять дней 
регистрируется по 10-11 тысяч слу-
чаев заражения коронавирусом.

- Всё равно этот вирус уже не оста-
новить. Он настолько распространил-
ся, что от него никуда не деться. В лю-
бом случае в ближайшее время нам 
придётся жить с оглядкой на него, дер-
жать его в уме. В Европе первую вол-
ну заражений вроде как остановили, 
у нас тоже падают темпы роста. Если 
футболисты будут аккуратно вести 
себя и соблюдать все меры предосто-
рожности, то почему нельзя начинать 
играть в футбол без зрителей, как это 
делают в некоторых странах? Теперь 
уже играют не только в Белоруссии, но 
и в Южной Корее, на Фарерских остро-
вах. Скоро должна возобновиться не-
мецкая бундеслига, в конце мая - чем-
пионат Португалии, ну и так далее.

Если футболист не хочет 
играть, это ерунда

- Что делать, если в командах 
уже по ходу возобновленного игро-
вого сезона будут выявляться слу-
чаи заражений коронавирусом?

- Если у кого-то обнаружат вирус, 
то, естественно, такого футболиста 
изолируют от команды и не допустят 
к матчам. Но это не повод снова оста-
навливать чемпионат на неопределён-
ный срок. Не бесконечно же сидеть на 
карантине! Для того и вводится тести-
рование футболистов каждую неде-
лю, чтобы выявлять возможные зара-
жения быстрее, не доводить дело до 
тяжелых форм и не допускать в коман-
дах вспышек заболевания. 

- Пишут, что в чемпионате Ан-
глии чуть ли не 50 игроков высту-
пают против возобновления сезо-
на из-за страха перед заражением.

- Мне кажется, что подавляю-
щее большинство футболистов хочет 
играть, а остальное всё - ерунда. Спор-
тсмен не может долгое время сидеть 

без дела, не заниматься своим люби-
мым видом спорта. Разве что едини-
цы не хотят возобновления сезона. 
Играть лучше, чем всё время сидеть 
дома. Да, футболисты также будут в 
свободное время сидеть дома или на-
ходиться на базе, но зато станут трени-
роваться и играть.

- В правительстве Великобрита-
нии утверждают, что возвращение 
футбола поднимет дух нации. Вы 
согласны?

- Конечно. Даже простым людям на 
карантине будет чем заняться - смо-
треть футбол. Спорт - неотъемлемая 
часть жизни, даже когда наблюдаешь 
за ним по телевизору.

Всё зависит от президента
- Если чемпионат России всё же 

будет завершён досрочно, нужно ли 
признавать «Зенит» чемпионом?

- Есть ещё вариант: вообще никого 
не называть чемпионом и просто фор-
мально распределить места для опре-
деления путёвок в еврокубки. 

- Так какой из этих вариантов 
лучше?

- Я думаю, признавать «Зенит» чем-
пионом досрочно несправедливо, по-
тому что конкуренты ещё могут до-
гнать его по таблице. 

- Кто-то говорит, что зенитов-
цы сами не будут рады досрочному 
чемпионству.

- Возможно, у них действительно 
останется какой-то осадок. Конечно, 
настоящее чемпионство завоёвывать-
ся на футбольном поле. А становиться 
чемпионом дома на карантине совсем 
не так радостно.

- От чего в первую очередь зави-
сит, будет в России доигран чемпи-
онат или нет?

- Он решения президента страны. 
Если он скажет, что нельзя проводить 
массовые мероприятия, допустим, до 
1 сентября, тогда РПЛ и РФС будут вы-
нуждены закончить сезон досрочно. 
Но если президент даст добро, тог-
да другое дело. У нас чемпионат мож-
но доиграть за четыре недели, или как 
максимум за пять.

- Это если играть по два матча 
в неделю.

- Ну да - и ничего страшного в этом 
нет. Играть лучше, чем тренироваться.

- А повышенный риск 
травматизма?

- Мне кажется, после воз-
обновления сезона командам 
лучше играть как можно бы-
стрее и больше. Футболисты 
уже изголодались по матчам, а 
тренировки - это не совсем то. 

- Насколько упадёт общий 
уровень футбола?

- Трудно сказать. Игроки 
полтора-два месяца трениро-
вались по домам - мы же не 
знаем, как каждый спортсмен 
индивидуально себя гото-
вил. Но можно предположить, 
что функционально все будут 
на более-менее одинаковом 
уровне. 

- Домашние занятия ведь 
не ровня полевым тренировкам?

- Конечно, основная работа долж-
на вестись с мячом на поле, на рассто-
янии, во взаимодействии с партнёра-
ми. Там много вещей, которые сделать 
в домашних условиях нет возможно-
сти. В квартире ты можешь разве что 
бегать на месте и крутить велосипед, 
но это совсем другое по сравнению с 
бегом на футбольном поле.

18 клубов - нормально, 
22 - много

- Как относитесь к идее прове-
сти мини-турнир с 8 командами за 
право участвовать в следующем 
сезоне РПЛ?

- Я думаю, ничего подобного не 
будет. Нет смысла в каком-то мини-
турнире. Если станет можно играть, 
тогда уж легче просто довести чемпи-
онат до конца, эти восемь туров.

- А если никто не вылетит, и в 
Премьер-лигу добавятся две луч-
шие команды из ФНЛ? 

- Это приемлемый вариант. 18 ко-
манд - не так много для России, впол-
не нормально. Вот 22 клуба, как пред-
лагают сделать в европейских чемпи-
онатах, - это уже слишком.

- Стоит ли в России переходить 
обратно на систему «весна - осень»?

- Ну, это возможно, наверно. Такая 
схема удобней, потому что при ней нет 
большой паузы в середине чемпионата.

Артёму самое время 
уезжать в Европу

- Дзюба и Азмун - на карандаше 
европейских клубов. Смогли бы они 
там заиграть?

- Да смогли бы, конечно. Причём 
очень легко.

- В июне Дзюбе стукнет 32 года.
- И так что теперь? Мне кажется, 

ему сейчас, наоборот, самое время 
уезжать в Европу. У нас уровень фут-
бола не хуже итальянского или фран-
цузского. Я не думаю, что Артём будет 
испытывать в одном из этих чемпиона-
тов серьёзные проблемы.

- А что с адаптацией?
- Дзюба - многоопытный футболист. 

Головин уезжал в «Монако» в молодом 
возрасте, и сначала ему там было тя-
желовато, но потом он адаптировал-
ся. Дзюбе в своём возрасте это долж-
но быть проще.

- Те, кто пытается залезть Артё-
му в голову, часто говорят, что он 
не хочет никуда уезжать из «Зени-
та», поскольку в России он суперзвез-
да, а за рубежом ему придётся зара-
батывать себе авторитет с нуля.

- Если Дзюба не хочет никуда уез-
жать, то ему это и не надо. И наобо-
рот: если хочет, стоит попробовать. 
Это личное дело каждого футболи-
ста, цели и желания у каждого челове-
ка разные. Ничего плохого, если Дзю-
ба до конца карьеры останется в Рос-
сии - Акинфеев же играет за ЦСКА поч-
ти двадцать лет и никуда не уезжает.

- Азмун больше ассоциируется с 
Европой?

- Опять же, вопрос в том, хочет он 
туда ехать или нет. Но он подошёл 
бы разным командам, потому что бы-
стрый и мобильный.

- Кокорин способен обрести себя 
за границей?

- Да. После тюрьмы он играл за 
«Сочи» с огромным желанием, пока-
зал высокую самоотдачу и хороший 
уровень. Я общался со своим другом 
из тренерского штаба «Сочи», и он мне 
сказал: «Когда Кокорин на поле, я уве-
рен, что мы не проиграем». 

Нечего ругать футболистов 
за высокие зарплаты

- Есть точка зрения, что скоро 
больше наших игроков отправит-
ся в Европу, поскольку в российском 
футболе из-за кризиса упадут зар-
платы.

- Вообще-то кризисы у всех будут, 
и у европейских клубов тоже. Сейчас 
понижение зарплат ожидается везде 
очень реальное. И на вопрос, сколь-
ко клубов после кризиса восстановит-
ся, нет ответа. Многое зависит от того, 
когда окончательно закончатся каран-
тины. Конечно, все хотят, чтобы всё на-
ладилось как можно быстрее. И в Рос-
сии на самом деле нужно доиграть се-
зон, потому что если мы это не сдела-
ем, новый чемпионат у нас может во-
обще не начаться.

- Снижение зарплат футболи-
стов выглядит неизбежным - зна-
чит, их перестанут обвинять в не-
заслуженной роскошной жизни?

- Я не думаю, что и раньше кто-то 
кого-то должен был ругать за высокие 
зарплаты. А сейчас во многих клубах 
игроки сами отказываются от полных 
зарплат или их частей.

Дмитрий НИКОЛЬСКИЙ.

ИСТОРИЯ ФУТБОЛА 
ДАЛЕКОЕ И БЛИЗКОЕ С АЛЕКСЕЕМ ПАВЛЮЧЕНКО

13 МАЯ - МИСТИЧЕСКАЯ ДАТА 
В СУДЬБЕ ЮРИЯ МОРОЗОВА 
И ВАЛЕРИЯ ЛОБАНОВСКОГО 

Возможно, уважаемый читатель 
упрекнет меня в том, что кручусь 
на одном историческом поле, с од-
ними и теми же персонажами. Обя-
зуюсь в будущем несколько разно-
образить «репертуар». Но сегодня, 
простите, железный повод снова 
вспомнить Юрия Андреевича Мо-
розова. Большому тренеру и о-о-о-
о-чень непростому человеку 13 мая 
исполнилось бы 86 лет.

Он знал ответ на вторую часть 
извечного русского вопроса

События последних месяцев зат-
мили все былое. Тем не менее поймал 
себя на мысли, что такой «зимы» (ка-
вычки здесь авторские) на моем веку, 
по крайней мере, еще не было. Можно 
и чемпионат не заканчивать, и трени-
роваться на базе, экономя денежные 
средства…

Перенесемся на 18 лет назад. 
Очень холодная выдалась зима 
2002-го, календарных месяцев не хва-
тило, еще и на март перенеслась. «Зе-
нит» тогда только закладывал первые 
кирпичики в фундамент КБУ (клуба ев-
ропейского уровня). Над аббревиату-
рой Виталия Мутко не смеялся разве 
что ленивый, а сейчас большинство 
из тех, кто смеялся, завидуют. Но дело 
не в этом… «Зенит» не мог трениро-
ваться в Удельной! Поля на базе с по-
догревом - это было не про клуб нача-
ла нулевых. Что делать?! Виталий Ле-
онтьевич много и пространно гово-
рил, пресса била в набат, но главный 
тренер Юрий Андреевич Морозов, 
который в марте едва не попрощал-
ся с «Зенитом» (помните, как Андрей 
Аршавин забил «Ротору» и побежал к 
скамейке обнимать Деда (?), знал от-
вет на вторую часть извечного русско-
го вопроса, воспетого классиками ли-
тературы. Что делать?! Он просто на-
брал номер телефона и услышал на 
том конце провода голос своего луч-
шего друга Валерия Лобановского. Так 
«Зенит» отправился на краткосроч-
ный сбор на ультрасовременную базу 
в Конча-Заспе. 20 километров от укра-
инской столицы - и ты оказываешься 
в раю. Поверьте на слово автору, ко-
торый раньше бывал на базе киевлян 
по несколько раз в году.

Автобус из аэропорта Борисполь 
уже набрал ход, футболисты обсужда-
ли какие-то текущие новости, а Юрий 
Андреевич (можем же мы пофантази-
ровать!) прокручивал в памяти эпизо-
ды из жизни, связанные с Киевом и Ло-
бановским.

Слезы по киевскому «Динамо» 
и Леониду Брежневу

…Летом 1982-го после двенадца-
тилетнего отсутствия сборная СССР 
играла в финальной стадии чемпио-
ната мира на полях Испании. Вошла 
в восьмерку сильнейших команд пла-
неты! Но больше запомнилась не ис-
крометной игрой, а тренерским три-
умвиратом - Константин Бесков, Ва-
лерий Лобановский, Нодар Ахалка-
ци. Спартаковец, киевлянин и тбили-
сец с абсолютно полярными взгляда-
ми и пониманием футбола априори 
не могли двигаться в одном направ-
лении. Позже их начнут сравнивать с 
героями басни Крылова - лебедь, рак 
и щука… В конце августа Спортко-
митет СССР на своем заседании вы-
ставил «неуд» за выступление сбор-
ной и сказал решительное «нет» про-
должению эксперимента. 62-летнему 
Бескову предложили сосредоточить-
ся на работе со «Спартаком», назна-
чив главным 43-летнего Лобановско-
го. Но!!! Не все было так просто. Ло-

бановскому поставили условие: по-
кинуть киевское «Динамо». Нет боль-
ше места тренерам-совместителям! За 
последние три десятилетия футболь-
ные начальники еще не раз поменя-
ют точку зрения, но тогда, в конце ав-
густа 1982-го, Лобановский переезжал 
на служебную квартиру в Белокамен-
ной в статусе «освобожденного».

Преемником Лобановского, к со-
рока с небольшим выигравшим все-
возможные европейские и союзные 
трофеи, становился тренер «Зенита» 
Юрий Морозов. Киевлянин и ленин-
градец еще с середины 1970-х назы-
вались единомышленниками. Лоба-
новский не стеснялся говорить о кол-
леге в восторженных тонах. Правда, 
известный петербургский тележурна-
лист Эрнест Серебренников расска-
зывал, что инициатором приглаше-
ния Морозова был патрон «Динамо», 
первый секретарь компартии Украи-
ны Владимир Щербицкий, лично уго-
воривший своего ленинградского 
партийного товарища Григория Рома-
нова отпустить тренера. В принципе, 
каждая версия друг друга дополня-
ет. Футбол в СССР считался «партий-
ным видом спорта», но в то же время 
звонить в Смольный без рекоменда-
ции Лобановского Щербицкий точно 
бы не стал.

Это было мудрое решение. Неда-
ром Лобановского называли хорошим 
менеджером. Морозов вошел и в тре-
нерский штаб сборной, связь Валерия 
Васильевича с клубом не прерыва-
лась. Подспудно Лобановский мог го-
товить пути к отступлению. Ведь на ме-
сто главного уже метил директор шко-
лы киевского «Динамо»… амбициоз-
ный Анатолий Бышовец.

В общем-то, так оно и произошло. 
Не получилось у Морозова в «Дина-
мо». 7-е место в чемпионате - это про-
вал. И очень много не очень хороших 
слухов, в один момент разлетевших-
ся по всему Союзу, «словно мухи тут 
и там». Дескать, Морозов расслабил-
ся в Киеве сам и расслабилась коман-
да. Об этом рассказывали в различ-
ных интервью киевские звезды, пре-
жде всего Олег Блохин. Зато позже 
невзначай специалисты вспоминали, 
что именно Морозов дал шанс Зава-
рову, Олегу Кузнецову, Яковенко, Ми-
хайличенко. Допускаю, что уроже-
нец Синявино остался бы в «Динамо» 
еще на один сезон. Но сборная Ло-
бановского не попала в финальную 
часть Евро-84, и советские началь-
ники очень быстро устроили показа-
тельную порку великому тренеру. Не 
вижу смысла пересказывать эту исто-
рию в очередной раз. Лобановский 
вернулся в Киев, разумеется, пред-
лагал Андреичу войти в его штаб, но 
Морозов отказался. Один из футбо-
листов дубля «Динамо», поигравший 
много лет позже в «Зените», расска-
зывал мне, как всю команду собрали 
в актовом зале на стадионе «Динамо» 
(сейчас он носит имя Лобановского) 
сказать «до свидания» старшему тре-
неру. И Морозов заплакал. Искренне, 
без лицедейства! При всей жёсткости 
и порой деспотичности он был очень 
сентиментальным человеком. Что и 
говорить, если за год до описывае-
мых событий (в ноябре 1982-го) Юрий 
Андреевич разрыдался, узнав о смер-
ти дорогого Леонида Ильича Брежне-
ва. Кто-то воспримет эти слезы с до-
лей иронии, но таким был Морозов. 
Эмоции он не держал в себе.

«Васильич, как мы тренировать-
ся будем?! Поле все снегом засыпало. 
Улетаем, на фиг, в Петербург!»

(Окончание на 7-й стр.)
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НАЦИОНАЛЬНЫЕ ЧЕМПИОНАТЫ. СРОЧНО!

МЭР ЛОНДОНА ВЫСТУПИЛ ПРОТИВ 
РЕСТАРТА СЕЗОНА В АПЛ

РПЛ - ФНЛ: ПЕРЕХОДНЫЕ МАТЧИ. ТОЧКА ЕЩЕ НЕ ПОСТАВЛЕНА

КЛУБЫ НАСТАИВАЮТ НА «СТЫКАХ»

БАСКЕТБОЛ. НАЦИОНАЛЬНЫЕ ЧЕМПИОНАТЫ

БУНДЕСЛИГУ РАЗБИЛИ 
НА ДВА КВИНТЕТА - ТАК ПРОЩЕ 

Что в Европе в эти майские дни? По-
следняя новость из Турции - баскет-
больная лига здесь приняла решение 
досрочно завершить чемпионат стра-
ны из-за пандемии коронавируса без 
определения победителя. Команды, за-
мыкающие турнирную таблицу, не бу-
дут понижать в классе. Об этом сообща-
ет Sportando. Напомним: турецкая лига 
была последней в Европе, прервавшей 
турнир из-за пандемии коронавируса.

Руководство израильского баскет-
бола определилось с форматом завер-
шения чемпионата. Ожидается, что с 17 
до 31 мая все баскетболисты пройдут 
обязательный карантин. С 1 июня воз-
обновятся тренировки, а уже с 22 июня 
начнутся непосредственно матчи чем-
пионата. Каждая команда будет прово-
дить по два матча в неделю. Ожидает-
ся, что все участники чемпионата смо-
гут играть на своих аренах, при этом 
поединки будут проходить без зрите-
лей. Уже в июле в Израиле рассчиты-
вают провести «Финал четырёх». 

Руководство немецкого баскетбо-
ла определилось с форматом завер-
шения сезона, сообщает Eurohoops. 
В заключительной стадии чемпиона-
та страны примут участие десять ко-

13 - 17 мая 2020 г.вокруг мяча

Вчера стало известно, что в России может состояться мини-турнир меж-
ду клубами РПЛ и ФНЛ. Несколько клубов планируют обратиться в РФС в 
случае возобновления чемпионата страны и ходатайствовать о проведении 
стыковых матчей, сообщил журналист Сергей Егоров. Речь идёт об играх 
15-й и 16-й команд РПЛ либо с двумя командами ФНЛ, либо с четырьмя - в 
зависимости от того, что будет с числом участников в следующем сезоне. 

Отметим, что 15-я и 16-я команды 
РПЛ, играйся сезон без форс-мажора, 
вызванного пандемией коронавиру-
са, должны были бы напрямую выле-
теть в ФНЛ. Но теперь возникли иные 
расклады. Никто не хочет умирать, а 
голь на выдумки хитра. Между тем в 
«стыках», согласно регламенту, долж-
ны играть 13-я и 14-я команды РПЛ…

Кстати, ранее «Чемпионат» сооб-
щал, что в случае досрочного заверше-
ния РПЛ РФС рассматривает вариант 
проведения дополнительного турни-
ра за право выступать в Премьер-лиге 
в следующем сезоне. Предполагается, 
что участие в турнире примут четыре 
команды из РПЛ: «Оренбург», «Рубин», 
«Крылья Советов» и «Ахмат», и четы-
ре команды из ФНЛ: «Ротор», «Химки», 
«Чертаново» и «Торпедо».

Встречи планируется проводить в 
регионе с наименьшим количеством 

ограничений из-за пандемии корона-
вируса. Соперники проведут друг с 
другом по одному или два матча, луч-
шие четыре клуба в следующем сезоне 
будут выступать в РПЛ.

Как бы то ни  было, идея главного 
тренера «Торпедо» Сергея Игнашеви-
ча провести мини-турнир с участием 
четырёх-шести клубов ФНЛ для того, 
чтобы выявить среди них наиболее 
достойных кандидатов для перехода 
в РПЛ, не пропала втуне, а стала пред-
метом обсуждения  и обретает новые 
черты и формат.   

Николай Ларин, директор «Черта-
ново» - клуба, который считает про-
ведение мини-турнира обязательным, 
вообще высказал предложение о воз-
можном рестарте сезона в ФНЛ, где 
большинство клубов, как уже сооб-
щалось, предложили досрочно завер-
шить турнир. Тем более что  ранее ге-

неральный секретарь РФС Александр 
Алаев сказал, что шансы на возобнов-
ление сезона в РПЛ очень высокие. 

«В словах Алаева был момент, что 
дело не только в Премьер-лиге, что 
у нас есть соревнования по детско-
юношескому футболу, и так далее. 
Не понимаю, имелись ли в виду ФНЛ 
и ПФЛ, но слова о том, что не одной 
Премьер-лигой живет российский 
футбол, были, - приводит «Р-Спорт» 
слова директора «Чертаново». - Я ещё 
месяц назад высказывал позицию, что 
ФНЛ и ПФЛ не надо принимать ника-
ких решений и ждать того, что будет в 
РПЛ. Если Премьер-лига играет, то все 
остальные лиги, на мой взгляд, тоже 
должны играть.

Аргумент с количеством матчей я 
не принимаю. В ПФЛ осталось девять 
туров, это на один больше, чем в РПЛ. 
В ФНЛ - да, 11. Но, я думаю, можно спо-
койно найти возможность, чтобы чем-
пионат был доигран».

Осталось только дождаться 15 мая, 
когда состоится Исполком РФС и бу-
дут приняты решения и о судьбе сезо-
на в ФНЛ.  

ФУТБОЛ. ВЗГЛЯД НА ПРОБЛЕМУ

Евгений ЛОВЧЕВ: ПОЛВЕКА НАЗАД 
«ЧЕРНОМОРЕЦ» ИЗ-ЗА ХОЛЕРЫ 

ЗА 40 ДНЕЙ ПРОВЕЛ 11 ИГР!
(Окончание. Начало на 1-й стр.)

Как деньги получать, так все профи, 
а как дома сидеть месяцами…
- Как вы думаете, сколько вре-

мени понадобится на полноценную 
подготовку? Германия вступает в 
игру уже 16 мая, и в ходе подготови-
тельных тренировок сразу несколь-
ко игроков получили травмы после 
вынужденного простоя. Среди них 
Аксель Витсель, например. Не ве-
рится, что у нас все футболисты 
профессионалы и готовились к воз-
обновлению.

- Когда получать деньги, тогда все 
футболисты говорят, что они профес-
сионалы. А когда три месяца дома си-
деть и жрать, вино пить, тогда что? Что, 
обязательно надо, чтобы вам, сидящим 
дома, кто-то по видео показывал, какие 
упражнения делать?  Ребята, в мое вре-
мя не было десяти тренеров в каждой 
команде. Мы сами себя готовили к се-
зону, зная, что скоро играть. И есть ведь 
много примеров. Беру 1970 год, когда 
чемпионат мира проводился в Мекси-
ке. Чемпионат страны проходил в этот 
год точно так же. И победитель выяв-
лялся, и те команды, которые вылетали. 
Мы  уехали - и почти полгода отдельно 
готовились к мундиалю. Мы – это пять 
человек из «Спартака», игроки киев-
ского и тбилисского «Динамо», москов-
ского ЦСКА. И чемпионат не приоста-
навливался. Заменили нас дублерами 
и продолжали играть.

- Нынче так бы никто не посту-
пил.

- Но это был только первый момент. 
А ведь в тот года у нас ещё в стране на-
чалась холера на югах. В частности, го-
род Одесса был оцеплен полностью, 
туда не въезжали и оттуда не выез-
жали. «Черноморец» не играл целый 
месяц, а когда их вывезли из Одессы 
в Киев, они сыграли 11 матчей за 40 
дней. Но и это еще не все примеры! В 
1972 году была Олимпиада в Мюнхе-
не, и там за 15 дней футболисты сбор-
ной СССР сыграли 7 матчей и завоева-
ли бронзу. Представьте себе график. И 
что же теперь говорят наши футболи-
сты, что им надо долго готовиться? Да 
дней десять вам вполне хватит, а по-
том набирайте форму через игры. 

Люди в карантине - 
подарите им футбол

- Сообщалось, что большин-
ство клубов за то, чтобы сезон 
не был доигран. Не хотел доигры-
вать «Спартак», например. Хотя у 
«красно-белых» есть еще шансы вы-
играть Кубок России…

- А вы заметили, что все эти Феду-
ны, Гинеры и Медведевы говорят толь-
ко об одном: деньги, деньги, деньги. 
«Вот, мы сейчас платим игрокам, чар-
теры будут, а зрителей не будет, а без 
них теряем миллионы…». Все говорят 
так, будто сами зарабатывают футбо-
лом. А ведь в основном деньги берут 
у страны (из бюджета). Это касается и 
«Зенита», и «Спартака». А футбольные 

люди сказали бы сразу: конечно, надо 
доиграть. Когда нужны деньги тем, кто 
владеет клубами, они говорят, что их 
клубы – это социальный проект. А сей-
час (во время пандемии) почему никто 
не говорит про социальный проект? 
Люди сегодня в таком загоне находят-
ся, в психологическом в том числе. Ну, 
не придут на стадион, но по телеви-
зору будут матчи смотреть! Они ведь 
сейчас следят даже  за таким бездар-
ным футболом, как чемпионат Бело-
руссии. Садятся и смотрят, пережива-
ют за минские и брестские «Динамо». 
Так что играйте в футбол в России, там, 
где можно, в конце концов.

- Ваш прогноз: 15 мая будет озву-
чено решение  играть?

- Пример уже показали решения, 
которые приняли Италия и Испания. 
А ведь там была самая сложная ситу-
ация.

«Спартак» наверняка хотел 
бы доиграть только Кубок

- Евгений Серафимович, вот вы 
сказали про «Спартак». Но ведь 
говорят, что Федун тратит на 
 команду свои деньги, в отличие от 
тех же «Локомотива» и «Зенита»…

- Федун вбухивает свои деньги? Это 
вы про недра нашей страны? В «Лукой-
ле» есть Алекперов, а Федун по боль-
шому счету не понимает, какое он себе 
имя в России сделал на «Спартаке». 
Может, и «Лукойл» держится за счет 
того, что «Спартак» содержит.

- И все-таки, почему «Спар-
так» так не хочет (или не хотел) 
играть? У них ведь шансы на Кубок 
России и попадание в Лигу Европы 
есть…

- Вы говорите о шансах, все их счи-
тают. Наверное, спартаковские руково-
дители хотели бы так: давайте не будем 
чемпионат доигрывать, но завершим 
Кубок России. А вот «Ахмат» о ком дума-
ет? О людях, что ли? Грозненцы чемпи-
онат хотят закрыть, чтобы не вылететь. 
Вот вы из Питера. Помните, что в 1967 
году ленинградский «Зенит» занял по-
следнее место в чемпионате СССР? Но 
в честь 50-летия Октябрьской револю-
ции был оставлен в «вышке» вопреки 
спортивному принципу. Так это до сих 
пор в укор «Зениту» вспоминают!

Напомню: когда «Спартак» вылетел 
из высшей лиги в 1976 году, тоже на-
чались разговоры: «Зенит» же остави-
ли десять лет назад, давайте и сейчас 
поправим регламент».  А Николай Пе-
трович Старостин ответил на это: «Нет, 
«Спартак» вылетел и должен играть в 
первой лиге».

- Сейчас такое сложно предста-
вить. Вам не тревожно от того, 
как складывается ситуация в це-
лом?

- Всё мы это пройдем, потихонеч-
ку. И всё у нас ещё будет нормально, и 
футбол вернется. Народ все равно нач-
нет ходить на футбол, смотреть его по 
телевизору. Жизнь будет восстанавли-
ваться, никуда мы от этого не денемся.

Константин РОМИН.

(Окончание. Начало на 1-й стр.)
Напомним, что в столице базируют-

ся сразу пять клубов АПЛ - «Арсенал», 
«Вест Хэм», «Кристал Пэлас», «Тоттен-
хэм» и «Челси», и болельщикам ведь 
запрещено посещать матчи. Тем не ме-
нее мэр, будучи большим любителем 
футбола и болельщиком «Ливерпуля», 
непреклонен. 

«Учитывая, что страна находится в 
тисках кризиса и сотни людей умира-
ют каждый день, - приводит позицию 
мэра Evening Standard, - он считает, что 
ещё слишком рано обсуждать вопрос 
о возобновлении сезона в чемпионате 
Англии в столице».

Ещё одна проблема: все 20 клубов 
АПЛ хотят доиграть сезон-2019/2020, 
но, во-первых, большинство из тех, 
кто находится в нижней половине тур-
нирной таблицы, выступают за отме-
ну вылета в Чемпионшип, а во-вторых, 
все клубы выступают за проведение 
домашних и выездных матчей, в то 
время как исполнительный директор 
премьер-лиги Ричард Мастерс под-
черкнул, что матчи будут проходить 
на нейтральных стадионах.

По поводу отмены вылета. «Об этом 
пока никто не говорил. Мы не получа-
ли никаких предложений», - сказал всё 
тот же Мастерс, давая понять, что мож-
но договориться. Но ведь он не может 
не знать о позиции Футбольной ассо-
циации Англии, председатель правле-
ния которой Грег Кларк заявил, что Ас-
социация не разрешит отмену вылета.

Относительно нейтральных полей 
- ситуация не лучше. Клубы из нижней 
части таблицы считают несправедли-
востью проведение матчей не на сво-
их полях. Известно о как минимум 
шести командах, у которых есть пре-
тензии к проведению матчей на ней-
тральных аренах. Чтобы возобновить 
сезон, нужны голоса 14 клубов. Всё 
буквально висит на волоске. Испол-
нительный директор Ассоциации тре-
неров АПЛ Ричард Биван подтвердил: 
если клубы откажутся играть на ней-
тральном поле, то лиге придётся до-
срочно завершить сезон. «Если не на-
берётся 14 голосов, будет ли это озна-
чать досрочное завершение сезона? 
Да, я думаю, что это вероятно», - при-
водит слова Бивана Goal.

Третья проблема кажется не столь 
значимой, но… Сегодня АПЛ прове-
дёт встречу с капитанами и тренера-
ми клубов, чтобы разъяснить некото-
рые моменты о рестарте сезона, сооб-
щает The Telegraph. Игроки будут про-
информированы, например, о том, что 
в среднем находятся на потенциально 
опасном для заражения коронавиру-
сом расстоянии друг от друга всего 88 
секунд. Поэтому футболистов попро-
сят отворачиваться от соперника, ког-
да тот будет подниматься после стол-
кновения. И вообще попросят как мож-
но реже контактировать лицом к лицу.

Но главное - дальше. Никого не 
будут принуждать к выходу на поле. 
Между тем стало известно, что некото-
рые футболисты клубов АПЛ могут не 
возобновить тренировки 18 мая, сооб-
щает Daily Mail. По информации источ-
ника, часть игроков уже заявили сво-
им командам, что они обеспокоены 
текущей ситуацией с пандемией коро-
навируса и по-прежнему не чувствуют 

себя в безо-
пасности. Об-
щий настрой 
этой группы 
игроков, чис-
ленность ко-
торой пока 
неизвестна, 
выразил за-
щитник сбор-
ной Англии и 
«Тоттенхэма» 
Дэнни Роуз, 
выступающий 
за «Ньюкасл» на правах аренды.

«Правительство говорит, что мы 
возвращаем футбол, потому что это 
поднимет моральный дух нации. Да 
мне плевать на моральный дух нации. 
Жизнь людей находится под угрозой. 
Не следует даже говорить о возобнов-
лении сезона, пока число заражённых 
резко не пойдёт вниз. Это чушь. В пят-
ницу я пройду тест. Подождём, посмо-
трим. Я даже не слушал объявление о 
том, что футбола не будет до 1 июня 
или что-то там ещё. Не обращаю на 
это никакого внимания. Мне грустно, 
что люди болеют и страдают. Сейчас 
футбол должен быть на последнем ме-
сте», - приводит слова Роуза Goal.com.

СТРАНЫ-ОТКАЗНИКИ. Паниче-
ские настроения в Англии есть, и пе-
реломить их куда труднее, чем догово-
риться о вылете или невылете аутсай-
деров или проведении матчей на ней-
тральных аренах. Тем не менее пока 
отменены турниры всего лишь в пяти 
ассоциациях, входящих в УЕФА. Это 
Франция (финал Кубка и Кубка Лиги 
ещё предстоит подтвердить), Нидер-
ланды, Бельгия (будет официально 
подтверждено голосованием 15 мая), 
Люксембург и Гибралтар. Остальные 
страны полны решимости возобно-
вить футбольный сезон. Уже 16 мая 
будет перезапущен чемпионат Герма-
нии, Венгрия продолжит турнир через 
десять дней после бундеслиги. В мае 
же подключатся Чехия (23 мая), Поль-
ша (29), в этот же день предположи-
тельно Дания, Сербия и Хорватия (обе 
- 30 мая), затем Португалия (4 июня), 
Болгария (5), Турция (12) и Норвегия 
(16). Оптимистичных планов полны 
все 50, исключая отказников, ассоци-
аций УЕФА.

ИСПАНИЯ. Руководство испанской 
Ла Лиги сообщило клубам, что сезон 
может быть возобновлён 12 июня, со-
общает AS. Планируется, что чемпио-
нат Испании доиграют в течение двух 
первых летних месяцев, чтобы к ав-
густу, когда УЕФА хочет доиграть ев-
рокубки, команды были к ним гото-
вы. Президент Примеры Хавьер Те-
бас уточнил: «Мы собираемся прово-
дить матчи каждый день в течение 35 
дней. За 24 часа до стартового свист-
ка футболисты будут проходить тест на 
COVID-19». Командам осталось прове-
сти по 11 встреч. Таким образом, они 
будут играть каждые три дня. 

Футболисты «Реала» уже вернулись 
к тренировкам на клубной базе. А три 
футболиста основной команды «Бети-
са» заразились коронавирусной ин-
фекцией, сообщает Football Espana со 
ссылкой на El Laguero. Интересно, что 
накануне Хавьер Тебас прокомменти-
ровал результаты тестирования на ко-

манд, разделённых на две группы. 
Играть они будут в Мюнхене. В сво-
их пятёрках команды проведут друг с 
другом по одному матчу, после чего по 
четыре лучших коллектива из каждого 
квинтета выйдут в четвертьфинал чем-
пионата. В плей-офф матчи будут про-
ходить до двух побед.

Федерация баскетбола Италии при-
няла решение не завершать сезон, в 
том числе и потому, что многие клу-
бы разрешили легионерам покинуть 
страну, и не определять чемпиона 
баскетбольной Серии «А», сообщает 
La Gazzetta dello Sport. Кроме того, по 
итогам второго по рангу итальянского 
дивизиона - Серии «В» - ни одна коман-
да не будет повышена в классе.

Другие новости баскетбола - 
на 6-й стр.  

ронавирус, согласно которым в При-
мере и Сегунде выявлены восемь ин-
фицированных, в том числе пятеро 
- среди футболистов. «Это хорошая 
новость для футбольного сообще-
ства и Испании в целом, учитывая, что 
было проведено 2500 тестов. Мы ожи-
дали 25-30 положительных результа-
тов», - сказал Тебас в эфире телекана-
ла Movistar.

ИТАЛИЯ. Планируется, что группо-
вые тренировки в клубах Серии «А» бу-
дут возобновлены с 18 мая. Однако за-
меститель министра здравоохране-
ния Италии Сандра Дзампа заявила, что 
чемпионат страны после возможного 
возобновления может быть приоста-
новлен, если любой человек в одном из 
клубов заразится коронавирусом после 
возобновления групповых тренировок.

«Без сомнений, если кто-либо в клу-
бе сдаст положительный тест, все бу-
дет остановлено. Все отправятся на 
автоматический карантин, сезон бу-
дет приостановлен. Если вы не оста-
новитесь сами, вас остановит вирус. 
Любить футбол - значит заботиться о 
тех, кто работает в этой сфере. Един-
ственная причина, по которой мы во-
обще говорим о возобновлении Серии 
«А», - это экономический фактор», - за-
явила Дзампа в эфире Radio Kiss Kiss.

Стремясь снизить риск заражения, 
Научно-технический комитет Ита-
лии сообщил о необходимости изо-
ляции всех команд после возобнов-
ления тренировок. «Команды и техни-
ческий персонал клубов должны оста-
ваться в изоляции в течение 15 дней 
после возобновления групповых тре-
нировок», - говорится в заявлении ко-
митета, сообщает Football Italia. Таким 
образом, все игроки, тренерский штаб 
и технический персонал клубов долж-
ны избежать внешних контактов в те-
чение указанного срока.

В то же время итальянский виру-
солог Мария Рита Гисмондо выска-
зала удивление требованием про-
ведения футбольных матчей без бо-
лельщиков на трибунах, подчеркнув, 
впрочем, что лучше отложить прове-
дение массовых мероприятий. И тем 
не менее: «Я не понимаю, почему су-
ществует так много опасений насчет 
зрителей на футболе, но их нет при 
проведении концертов под откры-
тым небом. Правила безопасности, та-
кие как социальное дистанцирование 
и маски, на стадионе такие же, что и 
при посещении оперы. На самом деле 
на стадионе их даже легче соблюдать, 
чем в театре… Если театры откроют, 
то нет никаких причин, почему нель-
зя пускать футбольных болельщиков 
(на стадионы)», - сказала Гисмондо 
Corriere dello Sport.
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ПАНДЕМИЯ. ХРОНИКА НЕСПОРТИВНОГО СРАЖЕНИЯ

НЕРАБОЧИЙ РЕЖИМ ОТМЕНЕН
Но массовые мероприятия по-прежнему запрещены, 

а в Петербурге установлен масочно-перчаточный режим

ФИГУРНОЕ КАТАНИЕ. СКАНДАЛ?

ОТРЯД НЕ ЗАМЕТИТ 
ПОТЕРИ БОЙЦА

13 - 17 мая 2020 г. эхо недели

Коронарейтинг УЕФА (12 мая)
 Заражено (чел.) Умерли Выздоровели Ком.
1. Испания 227 436 26 744 137 139 6/7
2. Англия 227 737 32 769 1 918 6/7
3. Германия 173 034 7 718 147 200 6/7
4. Италия 221 216 30 911 109 039 5/7
5. Франция 178 349 26 994 57 896 2/6
6. Португалия 27 913 1 163 3 013 0/5
7. Россия 232 243 2 116 43 512 0/6
8. Бельгия 53 779 8 761 13 732 0/5
9. Голландия 43 183 5 529 149 0/5
10. Украина 16 023 425 3 373 1/5
      США 1 358 901 81 805 232 733
      Китай 84 011 4 637 79 208
      Белоруссия 24 873 142 6 974
      Финляндия 6 003 246 4 300

Данные - на основании онлайн сервиса портала ВОЗ (ис-
следовательский университет Джонса Хопкинса, США).

БАСКЕТБОЛ. ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

Сергей ПАНОВ: БЕЗ ПОДДЕРЖКИ БЮДЖЕТА 
В РОССИИ ОСТАНЕТСЯ ЧЕТЫРЕ-ПЯТЬ КЛУБОВ

Генеральный менеджер «Нижнего Новгорода» Сергей Панов в эфире ба-
скетбольного ток-шоу «Дай пять!» рассказал о положении дел в клубе, и это 
тем более интересно, что на примере нижегородцев, которые знают и слав-
ные, и непростые времена в своей совсем недавней истории, можно судить 
о положении дел в целом в российском баскетболе. Разумеется, в условиях 
пандемии коронавируса прежде всего речь зашла о финансах… 

- У «Нижнего Новгорода» есть три 
источника финансирования: спонсор-
ские деньги, бюджетные деньги и соб-
ственные средства, которые зараба-
тывает клуб. Начну с последнего - соб-
ственных доходов сейчас нет, посколь-
ку билеты не продаются, реклама не 
идёт, трансферы приостановлены. 

По спонсорам - одна компания вы-
полнила 25% обязательств и пока не 
готова выплачивать остальное из-за 
существующей ситуации в стране и 
мире. Вторая компания заморозила 
100% платежей и вернётся к перего-
ворам только после окончания пан-
демии. Надеюсь, что эти деньги нам 
все-таки поступят. 

Самым надежным источником фи-
нансирования на сегодняшний день 
являются бюджетные деньги. На них 
клуб и живёт. Нам пришлось догово-
риться с игроками о сокращении зар-
плат сезона-2019/2020 на 15%, и сей-
час разговариваем о сокращении уже 
подписанных контрактов на сезон- 

2020/2021…
Отвечая на вопрос о планах уйти от 

бюджетного финансирования профес-
сиональных клубов, Панов заметил: 

- При таком подходе останется 
четыре-пять клубов: ЦСКА, «Зенит», 
«Химки», «Локомотив», возможно, 
УНИКС. Все остальные в той или иной 
степени зависят от бюджета, поэтому 
это решение станет для них тяжёлым 
ударом…

Может ли баскетбольный клуб пе-
рейти на самообеспечение за счёт 
трансферов игроков? Панов среди 
прочего ответил:

- В баскетболе нет такого прави-
ла, как в футболе, когда игрок пере-
ходит в другой клуб за трансферную 
стоимость. У нас все пытаются забрать 
игрока уже по истечению его контрак-
та. Выкупы как таковые клубы не де-
лают. Мы стараемся вести эту работу, 
но жить на деньги от трансферов рас-
крывшихся в клубе игроков в нашем 
виде спорта тяжело, поэтому и нужна 

поддержка от спонсоров и государ-
ства…

Коснувшись вопроса подготовки 
кадров, который напрямую связан с 
финансовыми проблемами, Панов за-
метил: 

- Я с самого начала понимал, что та-
лантливые российские ребята по сво-
им данным не хуже сверстников из Ев-
ропы и США. Вопрос был в том, что-
бы правильно их обучить. И для этого 
я выбрал тренера по фамилии Лукич, 
который и занимается тем, что обучает 
талантливых российских ребят играть 
в баскетбол. Мы с ним договорились 
терпеть, когда случаются поражения. 
Зато мы знаем, к чему идём. Важен 
даже не результат, а процесс, и нам 
очень приятно наблюдать, как ребята 
растут, пробиваются в сборную, полу-
чают приглашения в топовые клубы. 

К сожалению, бюджета на то, что-
бы сохранить таких игроков, не хвата-
ет. Как я уже говорил, тот золотой со-
став, пробившийся в финал Единой 
лиги ВТБ (в сезоне-2013/14 «Нижний 
Новгород» стал вице-чемпионом тур-
нира), можно было бы удержать и сде-
лать серьёзный боеспособный клуб 
из россиян уровня Евролиги. Но день-
ги решают всё…

УНИКС НЕ ХОЧЕТ ПРОДОЛЖАТЬ БОРЬБУ
Еврокубковые турниры, проходя-

щие под эгидой ФИБА, как известно, 
были прерваны в марте из-за корона-
вируса. Организация рассмотрела ва-
риант, при котором победители жен-
ской Евролиги, женского и мужского 
Кубка Европы ФИБА в сезоне-2019/20 
будут определены в решающих мини-
турнирах в конце сентября - начале 
октября. 

Ранее такой формат уже был 
утвержден для баскетбольной Лиги 
чемпионов ФИБА - в ней титул будет 
разыгран в «Финале восьми» с 30 сен-
тября по 4 октября. Борьбу за путёв-
ку в решающий раунд в ЛЧ продолжа-
ет «Нижний Новгород» (пока - 1:1 в се-
рии до двух побед с французским «Ди-
жоном»).

В женской Евролиге выступают 
УГМК и «Надежда». Директор «Надеж-
ды» Олег Храмкин отметил, что коман-
да доиграет сезон осенью, если бу-
дет принято подобное решение. На-

помним: в первом матче четвертьфи-
нальной серии плей-офф до двух по-
бед оренбурженки на выезде обыгра-
ли «Лион», после чего сезон был при-
остановлен.

«Я противник того, чтобы доигры-
вать сезон-2019/20 Евролиги в октя-
бре. К осени составы всех клубов по-
меняются в корне, уровень готовно-
сти снизится. Поэтому в целом это бу-
дет совершенно другой турнир. Так мы 
целенаправленно готовились к каж-
дой стадии, постепенно укрепляли те 
или иные позиции… Конечно, если 
будет принято окончательное реше-
ние играть, то у нас не будет выбора и 
мы продолжим выступление. Но с точ-
ки зрения турнирной стратегии, борь-
бы - это будет уже не та Евролига», - за-
явил Храмкин.

Примерно такой же позиции при-
держиваются и некоторые другие клу-
бы, в том числе и курское «Динамо», 
которое продолжит борьбу за жен-

ский Кубок Европы ФИБА. А вот прези-
дент казанского УНИКСа Евгений Бога-
чёв заявил, что клуб выступает против 
возобновления сезона в баскетболь-
ном Кубке Европы, проходящем под 
эгидой УЛЕБ. 

«Ждём, что объявит Евролига 24 
мая. Не думаю, что сезон будет про-
должен, но они хотят. Играть без зри-
телей - это нас не устраивает. Потом 
ещё задача - собрать американцев. 
А вдруг их не отпустят? Лучше бы не 
было этого продолжения, не вызыва-
ет это интереса. Надо к новому сезо-
ну готовиться. И дай бог, чтобы новый 
ещё был. Зря они это… Зря оттягива-
ют это решение. Я против того, что-
бы продолжать в конце июля. Часть 
игроков уже в других командах будут 
к тому моменту», - приводит слова Бо-
гачёва «Р-Спорт».

Решение о возможном возобнов-
лении Кубка Европы и Евролиги будет 
принято до 24 мая.

ФИНАЛ КУБКА МИРА-2023 - В МАНИЛЕ 
МУЖЧИНЫ. Кубок мира-2023 сре-

ди мужских команд пройдёт с 25 авгу-
ста по 10 сентября, сообщается на офи-
циальном сайте Международной фе-
дерации баскетбола. Впервые в исто-
рии матчи будут проходить в несколь-
ких странах. Игры группового этапа 
состоятся в Индонезии, Японии и на 
Филиппинах, финальная часть турни-
ра пройдёт в Маниле. Всего в Кубке 

мира примут участие 32 команды. 
Как и в случае с Кубком мира-2019 

в Китае, финальному турниру 2023 
года будет предшествовать 15-месяч-
ная квалификация, которая пройдет в 
течение шести «окон» - с ноября 2021 
года по февраль 2023-го. Действую-
щим обладателем Кубка мира  являет-
ся Испания, которая победила Арген-
тину и завоевала чемпионский трофей 

имени Джеймса Нейсмита.
ЖЕНЩИНЫ. ФИБА-Европа решила 

перенести стадию плей-офф Евроба-
скета-2021 из Франции в Испанию. Из-
начально планировалось, что решаю-
щие матчи турнира пройдут в Париже. 
Теперь организация финальной ча-
сти чемпионата Европы передана ис-
панской стороне, Париж заменила Ва-
ленсия. 

ПО СЛЕДАМ ФИАСКО ЖОАНА ПЛАЗЫ

ЗА ТРИ ГОДА - БОЛЕЕ 8 МИЛЛИОНОВ ЕВРО. 
КАК «ЗЕНИТ» ЧЕМПИОНА ЕВРОЛИГИ ПОКУПАЛ

Новость о том, что «Зенит» готов предложить трёхлет-
ний контракт разыгрывающему защитнику «Панатинаико-
са» Нику Калатесу с годовой зарплатой в 2,7 млн евро, ко-
торую обнародовало греческое издание Trifi lara, исчезла с 
радаров так же быстро, как и появилась. 

Не помогла обрести второе дыхание этому сообщению 
и дополнительная информация о том, что чемпион Евро-
лиги-2011 и обладатель бронзовой награды Евробаске-
та-2009, которому «Зенит» якобы выплатит за три года бо-

лее 8 миллионов евро,  находится в отличных отношениях 
с главным тренером «Зенита» Хави Паскуалем, возглавляв-
шим ранее «Панатинаикос». 

Инсайдер Sportando Эмилиано Карчиа опроверг слух. 
«Согласно данным, которые мы получили в лиге, «Зенит» 
не делал никаких предложений Калатесу. Клуб из Санкт-
Петербурга ещё не знает бюджета на следующий сезон и ни с 
кем из игроков не разговаривал по поводу соглашений на бу-
дущий год», - написал Карчиа на своей странице в «Твиттере».

Между тем разыгрывающий «Зени-
та» Антон Понкрашов рассказал о при-
чинах неудач «сине-бело-голубых» в Ев-
ролиге. В интервью «Матч ТВ» баскетбо-
лист петербургского клуба заметил, что 
прежний наставник петербургского клу-
ба Жоан Плаза не всегда понимал, как ве-
сти себя в определённой ситуации.

Напомним: эпопея испанца в Санкт-
Петербурге продолжалась недолго,  на-
ставник «сине-бело-голубых» не про-
держался на своём посту и полутора 
лет, проработав с «Зенитом» с декабря 
2018-го до февраля 2020 года. При этом 
компетенция тренера, команды которо-
го трижды выходили в финал Кубка Ев-
ропы и дважды в нём побеждали, не вы-
зывала сомнений. 

Перед началом нынешнего сезона «Зенит» был укомплек-
тован весьма основательно, и третья победа Плазы в Кубке 
Европы - и первая «сине-бело-голубых» на международной 
арене - вполне могла состояться. Однако тут грянул сюрприз, 
который многие встретили с восторгом - wild card на участие 
«Зенита» в Евролиге. Увы, этот сюрприз в итоге и привёл ка-
рьеру испанского специалиста в Санкт-Петербурге к краху.

Команда, как показали дальнейшие события, оказалась 
не готова к старту на более высоком уровне. Перестроить-

(Окончание. Начало на 1-й стр.)
Только в случае с Александрой, 

дочкой мастера спорта по трем видам 
единоборств, включая боевое самбо, 
не стоит говорить о каких-то семей-
ных обстоятельствах. Из Рязани Трусо-
ва давно уехала в Москву, и с ее харак-
тером никто, даже родители, не смог 
бы заставить уйти от тренера и раз-
бить трио, которое иначе как ТЩК не 
называли. 

Трусова добилась первых успехов 
раньше, чем Анна Щербакова и Алена 
Косторная. Она дважды выиграла чем-
пионаты мира среди юниоров, а глав-
ное – раньше, чем другие фигуристки 
из группы Тутберидзе, разучила чет-
верные прыжки. За счет этого и наби-
рала на юниорских соревнованиях ре-
кордные суммы баллов, которые даже 
олимпийской чемпионке Алине Заги-
товой не снились. 

В нынешнем сезоне ТЩК вышли на 
взрослый уровень, и Трусова не смог-
ла победить ни на одном из соревно-
ваний, где ее соперницами были Ко-
сторная и Щербакова. И на финале 
Гран-при в Турине, и на чемпионате 
России в Красноярске, и на чемпио-
нате Европы в Граце привыкшая к зо-
лоту Александра довольствовалась 
бронзой. 

Все было закономерно. Кроме 
прыжков у Трусовой не было козырей, 
а с заявленной сложностью она справ-
лялась не всегда. Точнее, ни разу ей не 
удалось чисто исполнить все заявлен-
ные четверные прыжки. И с каждым 
стартом было видно, что взрослеющей 
и подрастающей девочке справляться 
с ними все сложнее. Это понимают спе-
циалисты, но 15-летней девчонке про-
ще искать причины в тренерах и хоре-
ографе, которые якобы больше вни-
мания уделяют более музыкальным и 
пластичным Косторной и Щербаковой. 
А на подходе в Тутберидзе Team еще и 
юная Камила Валиева, которую счита-
ют самой талантливой в группе. 

Поначалу удивление вызвал только 
маршрут, по которому проследовала 
Трусова. Ведущими тренерами у «анге-
лов» были Александр Волков, сын пер-
вого советского чемпиона мира в оди-

ночном катании, и его жена, канадка 
Мартин Даженэ. Ведь, по иронии судь-
бы, Трусова до ухода к Тутберидзе тре-
нировалась у Волкова, и тот был весь-
ма невысокого мнения о ее потенци-
але. Только вслед за Александрой из 
Тутберидзе Team ушел тренер Сергей 
Розанов, явно не довольный своим по-
ложением в группе. Его ставили в ие-
рархии гораздо ниже Сергея Дудако-
ва и Даниила Глейхенгауза. И пазл сра-
зу же сложился. 

Удивляет только обилие коммента-
риев. На тему ухода Трусовой выска-
зались многие блогеры, включая фут-
больных, а Алексей Железняков, хо-
реограф группы Тутберидзе, вступил 
в открытую перепалку с Рудковской и 
Плющенко. Сама Этери Георгиевна, за-
стрявшая в США, куда она улетела на-
вестить тренирующуюся в группе Иго-
ря Шпильбанда дочь, ограничилась 
короткой записью в социальных се-
тях. Да еще отписалась от Инстаграма 
бывшей ученицы. На потенциале Тут-
беридзе Team уход двукратной чемпи-
онки среди юниоров не скажется. Ско-
рее, наоборот, больше времени можно 
будет уделить тем, кто «выстрелит» в 
ближайшем сезоне, а Глейхенгаузу не 
придется ставить программы с расче-
том на падения с четверных прыжков. 

Для Плющенко же приход пока еще 
звездной Трусовой – шанс развернуть 
деятельность по строительству вто-
рой очереди своей академии. Пока 
лучшие результаты на международ-
ной арене из его «ангелов» показала 
занявшая 6-е место на ЧЕ-2020 Екате-
рина Рябова. Московскую фигуристку 
успешно прописали в Азербайджане. 
Олимпийская чемпионка Сочи Аде-
лина Сотникова, у которой Плющенко 
числился в тренерах, так и не вышла 
на лед после ухода от Елены Буяно-
вой. Туманны перспективы ушедшей к 
нему Станиславы Константиновой. 

Впрочем, Евгению Викторовичу 
тренером все-таки еще только пред-
стоит стать. Пока он даже не менед-
жер (эти функции взяла на себя Руд-
ковская), а только витрина и крыша 
для своих «ангелов». 

Борис ХОДОРОВСКИЙ.

Почти 300 тыс. человек с момента 
начала эпидемии умерли во всем мире 
от нового коронавируса, а общее ко-
личество зараженных приближается к 
4,5 млн при более чем полутора мил-
лионах излечившихся. Цифры, к ко-
торым мы уже начинаем привыкать 
и которые уже не вызывают оторопь, 
как когда-то в апреле. Помните страш-
ные кадры с гробами из Италии или 
мешками с человеческими телами из 
США? Теперь такого почти не показы-
вают. Пришло общее понимание, что 
COVID-19 с нами всерьез и надолго, 
да и вакцины все еще нет (дело это не-
быстое). Поэтому в странах, где суще-
ствуют естественные сложности с изо-
ляцией (из-за менталитета населения 
или особенностей организации огра-
ничений), количество заболевших ло-
гично коррелируется с числом жите-
лей. Только вот по смертности суще-
ственные отличия – в зависимости от 
эффективности работы противоэпиде-
миологической медицины.

Сегодня Россия при более чем 230 
тысячах зараженных занимает 150-е 
место в мире по смертности от коро-
навируса (0,93%). США с их приближа-
ющемся к полутора миллионам чис-
лом пострадавших в этом страшном 
рейтинге стоят на 49-м месте (5,93%). 
Разумеется, здесь любому здраво-
мыслящему чело-
веку надо делать 
поправку на до-
стоверность ста-
тистики и коли-
чество сделан-
ных населению 
тестов. По словам 
Владимира Пути-
на, в России еже-
дневно проводят 
около 170 тысяч 
тестов. Больше 
только в Север-
ной Америке – два 
мировых лидера и 
здесь шагают ря-
дом. А, к приме-
ру, на Украине за 
все время сдела-

но как раз 170 тыс. проверок. Сама ста-
тистика при всем при этом дело весь-
ма специфичное. Об одном и том же 
факте можно подать информацию аб-
солютно противоположную по напол-
нению - и все будет правдой. Простой 
пример. На сегодня худшая по стати-
стике смертности страна – Абхазия: 
33,3%! Но дело в том, что у наших сосе-
дей всего трое заболели и один умер. 
В процентах – ужас-ужас, а по количе-
ству – просто красавцы…

В Санкт-Петербурге число уста-
новленных заражений перевалило за 
8000. По всей стране более четверти 
болеющих (это данные Роспотребнад-
зора) находятся в стационарах – свы-
ше 50 тыс. пациентов. Но, по словам 
Президента России Владимира Пути-
на, у нас сейчас 130 тысяч специали-
зированных коек, оборудованных для 
лечения осложнений болезни. Бояться 
нечего, должны совладать.

Накануне президент объявил о за-
вершении режима нерабочих дней с 
12 мая, однако массовые мероприятия 
по-прежнему запрещены. Напомним: 
этот режим впервые ввели с 30 марта 
по 5 апреля, однако затем продлили до 
11 мая. При этом в Санкт-Петербурге на 
фоне начавшихся послаблений введен 
обязательный масочно-перчаточный 
режим для общественных мест. 

ся на ходу не удалось, хотя во многих мат-
чах «Зенит» показывал неплохую игру. Но 
не благоволила и Фортуна. В 24 матчах 
Евролиги «сине-бело-голубые» потерпе-
ли 17 поражений и скатились на 17-е ме-
сто в турнирной таблице при 18 участни-
ках. Совсем не так, как ожидалось, - 10 по-
ражений в 16 матчах - выступал «Зенит» и 
в Единой лиге ВТБ, где оказался за преде-
лами восьмёрки клубов, которые претен-
довали на выход в плей-офф. Смириться с 
такими результатами было трудно, и Пла-
за покинул «Зенит»…

Но это известные цифры. Что же про-
исходило за кулисами? Отвечая на во-
прос, что не получилось у Жоана в «Зени-
те», Антон Понкрашов сказал:

- Это очень сложная оценка, потому 
что не все понимают, с чем вообще клуб столкнулся в этом 
сезоне. Конкуренция была очень высокой, порой просто не 
хватало сил. Пара побед - и ситуация могла быть другой, я 
уверен. Евролига была испытанием не только для нас, но и 
для Плазы тоже. У него не было опыта участия в соревно-
вании такого формата. Как и мы все, он не всегда понимал, 
как вести себя в определённой ситуации. У «Зенита» были 
просветы, были хорошие матчи, но мы уступили в тех играх, 
которые были для нас очень важны, особенно в Лиге ВТБ…
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ХОККЕЙ. СКА. Смотрите, кто пришел!

Виктор АНТИПИН: ПЕРЕЕЗД В ПИТЕР - ОЧЕНЬ ВАЖНЫЙ 
ДЛЯ МЕНЯ ШАГ, ПОСКОЛЬКУ В СОСТАВЕ 

«КРАСНО-СИНИХ» ПРОГРЕССИРУЕТ НЕ ТОЛЬКО МОЛОДЕЖЬ

эхо недели 13 - 17 мая 2020 г.

СМОТРИТЕ, КТО УШЕЛ!

Защитник Виктор Антипин, ранее выступав-
ший за «Магнитку», заключил двухгодичное 
соглашение со СКА, которое будет действовать 
до 30 апреля 2022 года. В состав «красно-синих» 
игрок перешел на правах свободного агента. 
При этом всю свою российскую часть карьеры 
он провел в Магнитогорске. 

- Первая неделя мая получилась у меня очень 
насыщенной. В жизни происходят очень важные 
моменты - как в личной, так и в спортивной, - ска-
зал Антипин в интервью официальному сайту 
«красно-синих». - Родился сын, которого мы на-
звали Вячеславом. Будет Вячеслав Викторович.

- Опишите эмоции от перехода в СКА.
- Самые положительные. Переход в СКА - 

очень важный шаг вперед для меня.
- У вас в активе два Кубка Гагарина. Плани-

руете свой список наград пополнить в Петер-
бурге?

- Это основная причина, по которой я пере-
шел в СКА. Для любого спортсмена самое глав-
ное - возможность бороться за трофеи. Рассчи-
тываю, что в новом сезоне мы сможем побороть-
ся за Кубок Гагарина, очень хочу помочь команде 

выиграть еще один трофей.
- Раньше вы бывали в Ледовом дворце 

только в качестве гостя. Что скажете про 
атмосферу на домашней арене СКА?

- Ни для кого не секрет - атмосфера в Петер-
бурге шикарная. Я действительно бывал только в 
статусе игрока гостей, но все равно было очень 
приятно играть в «Ледовом», поскольку заряжа-
ешься от эмоций, которые дают зрители, хотя 
они и болеют не за тебя. 

- Всю российскую часть карьеры вы прове-
ли в Магнитогорске. Легко ли было решиться 
на переезд в Петербург?

- У хоккеистов такая жизнь. В любой момент 
ты можешь покинуть клуб, ничего страшного в 
этом нет. В «Металлурге» два последних сезона 
были неудачные, руководство приняло решение 
что-то поменять. Да и я хотел бы развиваться и 
двигаться дальше.

- Вам всего 27, но в Питере вы будете од-
ним из самых опытных защитников, посколь-
ку в клубе регулярно подключают к составу 
молодых игроков. СКА для вас - это тот вы-
зов, который поможет прогрессировать?

- В СКА системно работают над развитием 
не только молодых игроков, но и опытных. Есть 
много примеров, когда в составе «красно-синих» 
очень хорошо прогрессируют уже поигравшие 
хоккеисты. Это одна из причин, почему я пере-
езжаю в Петербург.

- Что знаете об инфраструктуре клуба? 
Бывали в «Хоккейном городе»?

- Я знаю, что в СКА - одна из сильнейших орга-
низаций в КХЛ. В «Хоккейном городе» никогда не 
был, видел только картинки. Но уверен, что для 
развития игроков этот центр очень хорош, хочу 
поскорее увидеть его своими глазами.

Напомним, что защитник Виктор Антипин 
(рост 180 сантиметров, вес 80 килограммов) ро-
дился 6 декабря 1992 года в Усть-Каменогорске. 
Помимо «Магнитки», за которую играл до 2017 
года, один сезон провел в НХЛ за «Баффало», по-
сле чего снова вернулся в Магнитогорск. Дву-
кратный обладатель Кубка Гагарина, серебряный 
и дважды бронзовый призер чемпионатов мира 
в составе сборной России. Всего в КХЛ провел 
471 матч и отметился 184 (69+115) очками при 
общем показателе полезности «+78».

ДЕЛА КОНТРАКТНЫЕ

СКА НА СЕЗОН ПОДПИСАЛ 
КЕМППАЙНЕНА И БЕЛОВА

ЧЕМПИОНАТ МИРА-2021

РОССИЯ И КАНАДА 
ПОМЕНЯЮТСЯ 

МЕСТАМИ В ГРУППАХ
Международная федерация хоккея плани-

рует, по информации  РИА «Новости», поменять 
местами сборные России и Канады в группах на 
чемпионате мире 2021 года, который, как извест-
но, примет Белоруссия и Латвия. Это будет сдела-
но для того, чтобы Россия проводила матчи груп-
пового этапа в Минске, а не в Риге.

Таким образом, хоккеисты сборной России 
сыграют в группе «A» с командами Швеции, Че-
хии, Германии, Словакии, Дании, Белоруссии и 
Великобритании. В группе «B» выступят команды 
Канады, Финляндии, Швейцарии, США, Латвии, 
Норвегии, Италии и Казахстана. Турнир пройдет 
с 7 по 23 мая.

Напомним, что ЧМ-2020, который должен был 
пройти в швейцарских Цюрихе и Лозанне, не со-
стоялся из-за пандемии коронавируса. При этом 
Швейцарская федерация хоккея решила не до-
биваться его переноса. Поэтому ЧМ-2021, как и 
ранее планировалось, примут Минск и Рига. 

ЕСТЬ ПОРОХ В ПОРОХОВНИЦАХ

ДАЦЮК ЕЩЕ НА ГОД ПОДПИШЕТ КОНТРАКТ С «АВТОМОБИЛИСТОМ»

ЛЕХТЕРЯ ПЕРЕБРАЛСЯ 
ПОД КРЫЛО К ЗНАРОКУ

Таким образом, в составе питерских армейцев 
из шести легионеров остались только четыре 

ХК «Спартак» официально объявил о переходе из СКА 
в стан «красно-белых» бронзового призёра Олимпиады в 
Сочи, а также серебряного призёра чемпионата мира 2014 
года 32-летнего финского нападающего Йори Лехтеря, кото-
рый в прошлом сезоне провел за «красно-синих» 51 игру, на-
брав 30 (15+15) очков при показателе полезности «+4». В мат-
чах плей-офф он на льду не появлялся. Кроме финского цен-
трфорварда нынешнюю команду Олега Знарока пополнил и 
бывший питерский защитник Андрей Зубарев - олимпийский 
чемпион в составе сборной России.

Таким образом, если говорить о легионерах СКА, то их 
количество сократилось с шести до четырех. Помимо двух 
представителей Суоми (Йоонаса Кемппайнена и Миро Аал-
тонена) в составе «красно-синих» остались два шведа - защит-
ник Давид Рундблад и голкипер Магнус Хелльберг. Контракт 
последнего со СКА действует до 30 апреля 2022 года.

ЯКУПОВ ОТПРАВЛЕН 
ИЗ ПИТЕРА В ПОДОЛЬСК

«Красно-синие» не сохранили в составе даже первого номера драфта НХЛ
Хотя форвард имел на руках контракт с питерским клубом, рассчитанный еще на два 

сезона. Однако руководство СКА решило обменять Наиля Якупова, в свое время выбран-
ного под первым номером на драфте НХЛ, в «Витязь». Взамен армейцы получили права 
на форварда Германа Рубцова, который сейчас выступает за океаном. Игроком СКА также 
стал нападающий Павел Колтыгин. 

Напомним, что в минувшем сезоне 26-летний Якупов принял участие в 46 матчах ре-
гулярного чемпионата КХЛ, в которых забросил 10 шайб и сделал 10 результативных пе-
редач при показателе полезности «+4» и 16 минутах штрафного времени. В среднем за 
матч Якупов проводил на льду 14 минут. В плей-офф хоккеист участия не принял.

За СКА он играет с 2018 года. До этого в КХЛ защищал цвета «Нефтехимика». В 2012 году 
был выбран первым номером на драфте НХЛ. В заокеанской лиге отыграл 350 матчей за «Эд-
монтон», «Сент-Луис» и «Колорадо» и набрал в общей сложности 136 (62+74) очков. В составе 
сборной России становился серебряным и бронзовым призёром молодёжного чемпиона-
та мира. После перехода в СКА из НХЛ позиционировался как замена Илье Ковальчуку, но… 

21-летний Колтыгин в дебютном сезоне в КХЛ принял участие в 30 матчах, не отметив-
шись результативными действиями, а 21-летний Рубцов является игроком системы «Фи-
ладельфии». В этом сезоне он провел 4 игры в НХЛ. В 42 матчах АХЛ забросил две шай-
бы и сделал 11 голевых передач.

Нападающий «Автомобилиста» 41-летний Павел Да-
цюк, по сообщению телеграм-канала «Хоккей без зрите-
лей», подпишет новый однолетний контракт с екатерин-
бургским клубом, хотя до этого агент хоккеиста сообщал, 
что ветеран пока не определился со своим будущим.

В регулярном чемпионате КХЛ сезона-2019/2020 Да-
цюк из-за травм принял участие только в 43 матчах, запи-
сав на свой счёт 22 (5+17) очка при показателе полезно-
сти «+12» и 10 минутах штрафного времени. В плей-офф 
он забил два гола в трех матчах. Ранее на протяжении 
трёх сезонов Павел Валерьевич по прозвищу «Волшеб-
ник» защищал цвета СКА, с которым выиграл Кубок Гага-
рина, а в составе сборной России в 2018 году - олимпий-
ское золото. До этого в НХЛ Дацюк дважды становился 
обладателем Кубка Стэнли. И вообще он единственный в 
мире хоккеист, выигравший Олимпийские игры, чемпио-
нат мира, Кубок Стэнли и Кубок Гагарина.

ИСТОРИЯ ФУТБОЛА. ДАЛЕКОЕ И БЛИЗКОЕ С АЛЕКСЕЕМ ПАВЛЮЧЕНКО

13 МАЯ - МИСТИЧЕСКАЯ ДАТА В СУДЬБЕ 
ЮРИЯ МОРОЗОВА И ВАЛЕРИЯ ЛОБАНОВСКОГО

(Окончание. Начало на 1-й стр.)

Об уникальном сборе и последнем 
свидании Лобановского и Морозова

«Честно говоря, на просторах быв-
шего СССР аналогов нашего совмест-
ного сбора не было, - вспоминал собы-
тия Михаил Бирюков, в ту пору - пра-
вая рука Морозова. - Действительно, 
и в киевском «Динамо», и в «Зените» 
придерживались одних и тех же на-
правлений в тренировочной работе, 
выдвигали схожие требования к игро-
кам. Уверен: проводи мы тренировки 
со «Спартаком», ничего бы из этой за-
теи не получилось. Приятно было на-
блюдать, с каким азартом наши вы-
полняли все упражнения, стараясь ни 
в чем не уступать киевлянам. Мы по-
смотрели, в каких условиях трениру-
ются футболисты «Динамо». Трене-
рам не нужно корректировать планы 
подготовки команды в зависимости 
от погоды. По-хорошему киевлянам 
можно было только позавидовать. И 
ведь руководство «Динамо» не взяло 
с нас ни единого цента за проведен-
ный сбор…»

Вечерами же Валерий Василье-
вич и Юрий Андреевич уезжали до-
мой к Лобановскому. Последние годы 

жизни он провел в своем загородном 
доме под Киевом. Папа (так называли 
Лобановского в «Динамо») и Дед (в ин-
терпретации зенитовцев) долго бесе-
довали в теплой, уютной обстановке. 
А вспомнить было что. Это и бронзо-
вые медали Олимпиады в Монреале, 
и два чемпионата мира, серебро ев-
ропейского первенства в 1988-м, на-
конец. Киевский маэстро не раз го-
ворил, что Морозов - идеальный для 
него помощник. Да и питерский мэтр 
мог работать не в роли главного лишь 
с Лобановским.

Уже глубоко за полночь личный шо-
фер Лобановского привозил Андре-
ича в Кончу-Заспе. Зенитовцев посе-
лили в старом корпусе, куда прежние 
поколения киевлян завозили трофеи. 
Несколько лет назад мы стояли напро-
тив этого серого невзрачного здания, 
особенно на контрасте с новым корпу-
сом, вместе с тренером вратарей ки-
евского «Динамо» Михаилом Михай-
ловым - игроком легендарной коман-
ды 80-х и вспоминали тот совместный 
сбор. «У нас на ночь поле закрывали 
специальной пленкой белого цвета. И 
вот однажды утром Юрия Андреевич 
просыпается, смотрит в окно, хватает-
ся за телефон и звонит Лобановскому: 

«Васильич, как мы тренироваться бу-
дет?! Поле все снегом засыпало. Уле-
таем, на фиг, в Петербург!» А Лобанов-
ский у себя дома, ничего не понимает. 
Звонит нам, мы бежим к старому кор-
пусу и начинаем соображать, в чем 
дело. Лобан потом напихал Андреи-
чу, что посеял панику в их стройные 
ряды», - прекрасную историю, иллю-
стрирующую взаимоотношения двух 
великих тренеров, поведал Михайлов.

Единомышленники 
встретятся на небесах

Пути Господни неисповедимы. Ни-
кто не догадывался, что видятся дру-
зья в последний раз. Вскоре после 
возвращения из Киева Морозов се-
рьезно заболел. Через пару недель 
медицинские светилы поставили ди-
агноз: инфаркт. В больничной палате 
Андреича застала печальная весть из 
Запорожья. Его лучший друг был от-
правлен на «скорой» в реанимацию 
прямо с тренерской скамейки. Шесть 
дней лучшие врачи Украины боролись 
за жизнь Лобановского, но кровоизли-
яние в мозг - приговор. Васильича не 
стало 13 мая, а ведь на эту дату… при-
ходится день рождения Морозова. 
Мистика! 

«Я помню, сам в тот день возвра-
щался из командировки. Подъезжал 
к Московскому вокзалу, когда отец 
мне позвонил… Не знаю, что ему го-
ворили врачи, но у него и мыслей не 
было оставаться. Уже были авиабиле-
ты из Пулково. От Московского вок-
зала до его дома 10 минут. Я заехал за 
отцом, не заезжая к себе домой. Но-
чью мы были в Киеве. Вопрос о вра-
чах даже не обсуждался. Даже если 
бы ему десять раз запретили, он поле-
тел бы все равно. У Юрия Андреевича, 
правда, было с собой огромное коли-
чество лекарств», - эта цитата из очень 
душевного интервью Сергея Морозо-
ва (он сейчас работает в Академии «Зе-
нита»), сына Юрия Андреевича, моим 
коллегам Максиму Михалко и Руслану 
Семенееву. 

Немногие знают, что почетный пре-

зидент киевского «Динамо» Григорий 
Суркис в 2002-м приглашал Морозова 
на роль консультанта «Динамо» с нео-
граниченными возможностями пора-
ботать в творческой лаборатории Ло-
бановского. Юрий Андреевич отказал-
ся второй раз войти в ту же реку, со-
славшись на возраст и проблемы со 
здоровьем. На 70-летний юбилей Мо-
розова из Киева прислали две корзи-
ны цветов от Суркиса и от вдовы Лоба-
новского - Ады Панкратьевны…

Рассказывали, когда все расходи-
лись после похорон Лобановского на 
Байковом кладбище, Морозов остался 
один и долго еще стоял у могилы. До-
пускаю, что это миф, но духовная связь 
между ними не прервалась. Морозов 
всего на три года пережил друга. На-
верное, там, на небесах, единомыш-
ленники встретились вновь…

ПО СЛУХАМ И ПО СУЩЕСТВУ

СЕМАКА НЕ УСТРАИВАЕТ 
НОВАЯ ЗАРПЛАТА?

Недавно, как признался сам Сергей Семак, руководство «Зенита» предло-
жило ему новый контракт. При этом тренер заявил, что, в принципе, все нор-
мально, но осталось согласовать некоторые детали. По информации источни-
ка metaratings.ru, наставника «сине-бело-голубых» не устраивает  соглашение 
с зарплатой 1,8 миллиона евро в год. Еще 0,2 миллиона евро «Зенит» предлага-
ет специалисту в качестве различных бонусов. Однако Семак пока не соглаша-
ется с подобными финансовыми условиями, и переговоры продолжаются. От-
мечается, что наставник петербуржцев привлек к обсуждению договора юри-
стов из Москвы.
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Питерский СКА на 
один сезон продлил 
контракты с 32-летним 
финским нападающим 
Йоонасом Кемппайне-
ном и 33-летним рос-
сийским защитником 
Антоном Беловым. Оба 
соглашения будут дей-
ствовать до 30 апреля 
2021 года.

Напомним, что Бе-
лов играет за СКА с 
2014 года. Защитник 
является заслуженным 
мастером спорта Рос-
сии, чемпионом мира 
2014 года, а также дву-
кратным обладателем Кубка Гагарина (2015 и 
2017) в составе СКА. В минувшем сезоне Антон 
принял участие в 43 матчах регулярного чемпи-
оната КХЛ, забросил четыре шайбы и сделал де-
вять результативных передач при показателе по-
лезности «+9». В четырёх матчах плей-офф на его 
счету «гол+пас».

Кемппайнен перешел в СКА в мае прошлого 
года из «Салавата Юлаева». Раньше в КХЛ он вы-
ступал за «Сибирь». В общей сложности за карье-
ру в нашей лиге финский нападающий провел 
265 матчей, в которых забросил 66 шайб и сде-
лал столько же результативных передач.

Йоонас является двукратным чемпионом 
Финляндии, бронзовым призером «регулярки» в 
КХЛ. Наиболее ярко финский нападающий про-
являет себя в плей-офф. В чемпионате 2018/19 он 
стал автором наибольшего числа победных го-
лов в матчах до четырех побед. В сезоне 2019/20, 
включая Кубок Гагарина, в составе СКА отметил-
ся 16 (8+8) набранными очками с общим показа-
телем полезности «+11». При этом в четырех по-
единках плей-офф финн забил два гола и отдал 
одну результативную передачу.

Ранее помимо Кемппайнена питерские ар-
мейцы на два сезона подписали еще одного фин-
ского форварда - Миро Аалтонена, перешедшего 
из «Витязя» по ходу прошедшего сезона. Но при 
этом и расстались с двумя финнами - Ярно Коски-
рантой и Йори Лехтеря. 
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ШАХМАТЫ. КУБОК НАЦИЙ

ТРУДНО БЫТЬ ОНЛАЙН-КОМАНДОЙ…
Главный трофей - у Китая, россияне - четвертые

«СБОРНАЯ - ДЛЯ РОССИИ»

Сергей КАРЯКИН: ПЕРВЫМ ПОЗДРАВЛЮ НЕПОМНЯЩЕГО 
ИЛИ ГРИЩУКА, ЕСЛИ ИМ УДАСТСЯ ВЕРНУТЬ 

ШАХМАТНУЮ КОРОНУ В РОССИЮ

Сборная России заняла четвертое место в онлайн-турнире по быстрым 
шахматам «Кубок наций» с участием шести сборных. Обладательницей 
главного трофея стала команда Китая. В финале шахматисты из Поднебес-
ной сыграли вничью с США - 2:2 и были признаны победителями благода-
ря большей сумме набранных очков в двухкруговом турнире.

Не то что нынешнее племя?
Увы, канули, похоже, в прошлое вре-

мена, когда наши шахматисты в матчах 
века обыгрывали сборную мира. Напом-
ним: первый такой поединок состоялся 
в далеком 1970 году и завершился побе-
дой советских шахматистов над лучши-
ми гроссмейстерами остальной плане-
ты - 20,5:19,5. Тогда за команду СССР вы-
ступали 5 чемпионов мира разных лет! 
Да, были люди в наше время…

В 1984 году этот матч был повторен, 
и победа была достигнута уже с более 
весомым перевесом 21:19. В обоих 
матчах приняли участие лишь три шах-
матиста в составе сборной СССР (Васи-
лий Смыслов, Михаил Таль и Лев По-
лугаевский), в составе сборной мира и 
вовсе сохранился лишь один участник 
- датчанин Бент Ларсен, который пере-
кочевал с первой доски на уровень за-
пасного игрока. Виктор Корчной так-
же принял участие в обоих матчах, но 
в 1970 году сыграл за сборную СССР, а 
14 лет спустя - против нее. Любопытно, 
что оба раза Корчной играл на 3-й до-
ске и ни разу не сыграл в пользу совет-
ской команды. В 1970 году про играл 
свой микроматч Лайошу Портишу 
(Венгрия) - 1,5:2,5, а в 1984-м обыграл 
Льва Полугаевского с таким же счетом.

Остается еще добавить, что в 2002 
году состоялся еще один матч, уже 
между сборной России и остального 
мира. В этом противостоянии сильнее 
уже оказалась не наша команда, при-

чем россияне уступили с внушитель-
ным счетом - 48:52. Матч проходил в 
10 турах, состязались гроссмейстеры 
в быстрых шахматах. 

Уже тогда стало ясно, что в миро-
вых шахматах происходит перерас-
пределение сил, ведь компьютер 
уравнивает всех.

Один в поле - не воин
Теперь данная тенденция просту-

пает еще более явственно, наглядным 
подтверждением чему стал онлайн-
турнир. Досадно, что наши гроссмей-
стеры даже всерьез не участвовали 
в борьбе за выход в финал. Сборная 
России по ходу двухкругового турни-
ра уступила в 4 микроматчах, выиграв 
лишь два. Четырежды была зафикси-
рована ничья. Россияне по разу вы-
играли у Индии и остального мира, 
дважды уступили американцам, а так-
же проиграли Европе и Китаю.

Не сказать, что неудачно сыгра-
ли все российские гроссмейстеры. 
Успешно выступил Владислав Арте-
мьев, принявший участие во всех 10 
турнирных матчах. 22-летний гросс-
мейстер из Омска в основном высту-
пал на второй доске, однако в заклю-
чительных двух турах подменял Яна 
Непомнящего на первой. На счету Ар-
темьева 6 очков из 10 возможных.

Что такое онлайн-лидер?
Крайне неудачно провел турнир 

лидер российской дружины Ян Непом-

нящий. Ян был неизменным участни-
ком первых восьми матчей. Одержал 
победу над азербайджанцем Тейму-
ром Раджабовым из команды «Осталь-
ного мира», сделал ничьи с французом 
Максимом Вашье-Лагравом и китай-
цем Динь Лижэнем, а также потерпел 
пять (!) поражений: от Хикару Накаму-
ры из США - дважды, Дин Лижэня, ин-
дуса Вишванатана Ананда и Вашье-
Лаграва. Похоже, на выступлении Не-
помнящего сказалась усталость. В 
марте Ян играл в Екатеринбурге в тур-
нире претендентов, а во второй поло-
вине апреля - в онлайн-супертурнире 
по быстрым шахматам Magnus Carlsen 
Invitational. В Кубок наций вступил 
практически без отдыха сразу же по-
сле окончания предыдущего турнира. 
Неужели некем было заменить Яна?

Роль лидера мог взять на себя и 
Сергей Карякин, однако, выступая на 

МНЕНИЯ 
Александр МОТЫЛЕВ: 

Лучше всех выглядел Артемьев
- Объективно, учитывая состав сборной, мне каза-

лось, что мы и будем четвертыми, - высказал мнение капи-
тан российской сборной. - Китай очевидно первый, очень 
сильная сборная. Вторая по силе - сборная Европы, даль-
ше США с сильными мужскими досками, мы, Индия и сбор-
ная «Остального мира». В итоге так практически и получи-
лось. Ян Непомнящий оказался в не очень хорошей фор-
ме, а лучше всех выглядел, пожалуй, Артемьев. Но думаю, 
что изначально шансов на выход в суперфинал у нас было 
не очень много.

Аркадий ДВОРКОВИЧ: Состав был 
недостаточно оптимальным

- К сожалению, сборная России не смогла составить кон-
куренцию лидерам. Может быть, состав был недостаточно 

оптимальным, - считает глава Международной шахматной 
федерации (FIDE) Аркадий Дворкович, который на турни-
ре был капитаном сборной «Остального мира». - Кто-то не 
смог в должной мере настроиться. В общем, не сложился 
турнир для российской сборной. Что касается сборной, ко-
торую я возглавлял как капитан, то по рейтингу мы были по-
следними, но боролись в каждом матче, и где-то были шан-
сы подняться чуть выше. Но я доволен, был настоящий ко-
мандный дух, все друг друга поддерживали. Те четыре очка, 
которые команда набрала, - это хорошо.

Кубок наций. Результаты матчей сборной России: Ев-
ропа - 2:2 и 1,5:2,5. США - 1:3 и 1,5:2,5. Китай - 2:2 и 1,5:2,5. 
«Остальной мир» - 3:1 и 2:2. Индия - 2:2 и 2,5:1,5.

Итоги двухкругового турнира. 1. Китай - 15. 2. США - 13. 
3. Европа - 13. 4. РОССИЯ - 8. 5. Индия - 5. Остальной мир -  4.

Финал. Китай - США - 2:2. Китай признан победителем 
благодаря большей сумме набранных очков в двухкруго-
вом турнире.

2-й и 3-й досках, московский гросс-
мейстер сыграл с 50-процентным КПД, 
набрав 4 очка из 8 возможных. Дми-
трий Андрейкин, большую часть тур-
нира проведший в запасе, набрал 2,5 
очка из четырех.

Говоря о лидерах, мы должны 
учесть, правда, что в режиме онлайн-
турнира, находясь перед экраном до-
машнего компьютера, лидерские каче-
ства проявить крайне непросто. И в та-
кой ситуации особая роль принадле-
жит капитану команды, который дол-
жен быть и координатором команд-
ных действий, и генератором идей, и 
психологом, сплачивающим коллек-
тив. Справился  ли с такой ролью ка-
питан сборной на Кубке наций Алек-
сандр Мотылев? 

Почему исключили Грищука 
и не взяли Лагно?

На нашей памяти немало команд-
ных турниров, в которых решающую 
роль сыграла женская часть россий-
ской сборной. В Кубке наций предста-
вительницы прекрасной части нашей 
сборной, увы, не блистали. Алексан-

дра Горячкина, в начале года на рав-
ных сражавшаяся за звание чемпион-
ки мира с китаянкой Цзюй Вэньцзюнь, 
пять раз сыграла вничью и уступила 
другой представительнице Поднебес-
ной Хоу Ифань. На счету Ольги Гири - 
победа, поражение и две ничьи.

Был ли оптимальным состав рос-
сийской команды? Вряд ли. Изначаль-
но был заявлен за команду участник 
турнира претендентов Александр 
Грищук, однако по каким-то причи-
нам в итоговом списке участников 
его не оказалось. Обсуждалась канди-
датура Даниила Дубова, для которо-
го онлайн-шахматы - родная стихия. 
Результат аналогичный. Да и вообще 
кому-кому, но только не России жало-
ваться на отсутствие сильных шахма-
тистов. Наверняка не испортили бы 
обедню Петр Свидлер, Никита Витю-
гов, Евгений Томашевский, Кирилл 
Алексеенко, Максим Матлаков… Что 
касается женщин, то странно, почему 
вне состава осталась чемпионка мира 
по блицу и одна из сильнейших шах-
матисток по быстрым шахматам Ека-
терина Лагно.

(Окончание. Начало на 1-й стр.)

За сборную России готов играть на любой доске
- Как проходила подготовка к Кубку наций?
- Готовился серьезно. Ведь предстояло высту-

пление за сборную России, что накладывает до-
полнительную ответственность. К тому же это был 
первый официальный турнир после чемпионата 
мира по рапиду и блицу, проходившего в декабре 
в Москве. Уже соскучился по соревнованиям. 

- Распределение по доскам в сборной России 
осуществлялось в соответствии с текущим 
рейтингом?

- Это прерогатива капитана. Готов был играть 
за сборную России на любой доске. 

- На Всемирных шахматных олимпиадах 
и командных чемпионатах мира или Европы 
рассадка происходит по доскам, а в Кубке на-
ций все равно приходилось сидеть перед пер-
сональным компьютером…

- Соревнования в Интернете - совершенно 
иной формат, к которому приходится приспоса-
бливаться не только мне, но и всем шахматистам. 
Интерес к ним возрастает, и даже после заверше-
ния режима самоизоляции такие турниры будут 
продолжены. Это большое счастье, что шахмати-
сты, в отличие от представителей других видов 
спорта, могли продолжать соревноваться. 

Предложенный Крамником формат идеален 
- После завершения Кубка наций старто-

вал благотворительный турнир «Сборная 
- России» с участием сильнейших шахмати-
стов нашей страны. Идея этих соревнова-
ний принадлежит Владимиру Крамнику. Как 
велись переговоры с вами?

- Договориться было несложно. Было понят-
но, что идея хорошая и своевременная. У меня 
было предложение провести сеансы одновре-
менной игры против медиков, которые сейчас 
на переднем крае борьбы с коронавирусом. Сре-
ди них есть немало поклонников шахмат. Только 
сегодня врачи настолько устают во время своих 
смен, что лучше дать им отдохнуть. Предложен-
ный Крамником формат идеален. 

- Собранный призовой фонд будет равно-
мерно распределен между регионами, кото-
рые представляют шахматисты. Будет ли у 
гроссмейстеров мотивация бороться за при-
зовые места?

- Конечно! Состав участников очень сильный. 
Хотя это как раз тот самый случай, когда участие 

важнее победы, мотивация у всех присутствует. 
Даже когда садишься за доску перед компьюте-
ром, проигрывать не хочется.

В Интернете даже Карлсен играет слабее
- Как вы оцениваете качество партий меж-

ду ведущими гроссмейстерами мира в турни-
рах, организованных Магнусом Карлсеном?

- Мне кажется, что в Интернете даже сам Карл-
сен играет слабее, чем за обычной доской. Когда ты 
сидишь напротив соперника, можешь поправить 
фигуры, почувствовать обстановку в зале - психо-
логически легче играть. К онлайн-формату нужно 
еще привыкнуть. Когда всю жизнь играл в обычные 
шахматы, за какой-то месяц сложно перестроиться. 

- Анализируя последние шахматные собы-
тия, ловишь себя на мысли: даже через Ин-
тернет Карлсен магнетически действует 
на соперников, выигрывая ничейные позиции 
и спасая проигранные…

- Соперники-то все равно знают, что играют с 
чемпионом мира! Кто-то больше, кто-то меньше, 
но все опасаются Карлсена. Хотя Алиреза Фируд-
жа сумел победить норвежца в финале онлайн-
турнира, да и в последних соревнованиях Карл-
сену пришлось нелегко и в полуфинале против 
Дин Лижэня, и в финале против Хикару Накамуры. 

Интересные идеи возникают за доской  
- В период, когда нет полноценных турни-

ров, домашняя подготовка изменилась?
- Всех секретов раскрывать не буду, но могу 

сказать, что изменилась. Одно дело, когда через 
две недели у тебя престижный турнир и ты гото-
вишься к конкретным соперникам, другое - ког-
да ты просто не знаешь, сколько еще придется 
сидеть дома и соблюдать  режим самоизоляции. 
Зато можно проделать какую-то работу, которую 
все время откладывал на потом. Сделать заготов-
ки на будущее, поработать на перспективу. 

- Можно ли найти какие-то новые идеи в 
шахматах, изученных в компьютерную эру 
вдоль и поперек?

- На турнирах такие идеи мы видим достаточ-
но часто. Конечно, когда компьютеры играют 
сильнее людей, удивлять соперника становится 
все сложнее. Только в шахматах настолько мно-
го вариантов, что человеческий мозг не спосо-
бен все запомнить. Именно за доской и возника-
ют новые интересные идеи. 

- Вы всегда уделяли большое внимание об-
щефизической подготовке и во время чем-

пионата мира по рапиду и блицу в Санкт-
Петербурге подчеркивали, что для шахма-
тиста приоритетом является плавание…

- Бассейна у меня дома нет, а тренажер приоб-
рели. Теперь хожу на лыжах. Естественно, имити-
руя этот процесс. Плюс гуляю с коляской по тер-
ритории коттеджного поселка, где живу. Режим 
самоизоляции не нарушаю, о чем могу с гордо-
стью сообщить. Дальше продуктового магазина 
не хожу. 

В режиме самоизоляции увидел, 
как растет ребенок

- Многие спортсмены сейчас высказывают 
претензии в адрес властей в связи с отсут-
ствием поддержки бизнеса и простых граж-
дан…

- Каждый имеет право на высказывание свое-
го мнения. Не вправе никого критиковать за это. 
Хотя сам придерживаюсь другой позиции. Нуж-
но соблюдать введенный режим самоизоляции 
и по возможности поддерживать тех, кто в этом 
нуждается. Как это сделали шахматисты в рамках 
благотворительного турнира «Сборная - России». 

- Что-то новое для себя в период самоизо-
ляции открыли?

- Увидел, как растет ребенок! За весь прошлый 
год, наверное, месяца полтора провел с семьей. 
Сейчас уже больше. Давно не испытывал таких 
радостных эмоций. Мне очень не хватало обще-
ния с близкими, но отказаться от участия в турни-
рах и сборах просто не мог. 

Проект «Вернем шахматную корону 
в Россию» - не мой персональный

- Рискнете дать прогноз относительно 
исхода прерванного турнира претендентов 
в Екатеринбурге?

- Вряд ли кто-то сегодня согласится выступить 
в роли оракула. Ведь пока неизвестны сроки воз-
обновления турнира. Одно можно сказать с уве-
ренностью: это будут совершенно иные сорев-
нования. В первом круге было заметно преиму-
щество Максима Вашье-Лаграва и Яна Непомня-
щего над остальными участниками. Если бы тур-
нир продолжался, думаю, именно они и разыгра-
ли бы между собой путевку на матч с Карлсеном. 

В какой форме подойдут участники претендент-
ского турнира к его возобновлению, можно толь-
ко гадать. 

- В свое время «под вас» был начат проект 
«Вернем шахматную корону в Россию». Можно 
ли сказать, что сейчас он продолжается с уча-
стием Непомнящего и Александра Грищука?

- Буду только рад, если кому-то из них удаст-
ся вернуть корону в Россию. Первым поздрав-
лю! Проект этот можно назвать общенациональ-
ным, а не рассчитанным лишь на поддержку Сер-
гея Карякина. 

Хотелось бы увидеть итоговую таблицу РПЛ
- Зная, что вы болеете за футбольный 

«Спартак», не могу не поинтересоваться: на 
каком месте видите «красно-белых» в итого-
вой таблице РПЛ в нынешнем сезоне?

- Главное - увидеть эту итоговую таблицу. 
Скептически отношусь к идее возобновления 
футбольного чемпионата России. Одно дело - 
проводить шахматные матчи в турнире претен-
дентов с участием восьми шахматистов, и совсем 
другое - встречи 16 футбольных команд. Даже 
если играть при пустых трибунах. Как уже под-
черкивал, шахматисты находятся в привилегиро-
ванном положении. Мы можем играть в быстрые 
шахматы в Интернете, а киберфутбол - это другая 
игра. С ее помощью нельзя выявить победителя 
настоящего футбольного матча. 

Борис ХОДОРОВСКИЙ.
Как сообщает официальный сайт РШФ, для 

призового фонда турнира «Сборная - России» уже 
собрано 24 миллиона 182 тысячи рублей. Любой 
желающий может поддержать эти соревнова-
ния. Реквизиты для перечисления благотвори-
тельных взносов - на сайте РШФ.
Благотворительный турнир «Сборная - России»

Положение участников после первого кру-
га: 1. Александр Грищук - 5,5 очка. 2. Владимир 
Крамник - 5. 3. Евгений Томашевский - 4,5. 4-6. 
Сергей Карякин, Ян Непомнящий, Петр Свидлер 
- по 3. 7. Эрнесто Инаркиев 2,5. 8. Александр Ря-
занцев - 2.

13 мая (вторник) - второй круг.
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